



# Europäische Meldeauskunft RISER Benutzeranleitung für Kunden

11. März 2025



Benutzeranleitung für Kunden

## Service und Kontakt

RISER ID Services GmbH Gürtelstraße 30 10247 Berlin

Sie erreichen unsere Service-Hotline täglich Mo. – Fr. ab 8:00 Uhr.

#### Telefon 030 236 0769-99

E-Mail support@riserid.eu

Bei Problemen bei der Beauftragung von Anfragedateien kontaktieren Sie bitte unseren Support.

Außerhalb unserer Servicezeiten können Sie uns gern eine E-Mail senden oder Sie hinterlassen uns Ihr Anliegen als Sprachnachricht. Wir rufen Sie dann umgehend zurück.



Benutzeranleitung für Kunden

## Inhaltsverzeichnis

| 1  | Un   | ser Service für Sie   | 1  |
|----|------|---|----|
|    | 1.1  | Gesetzliche Grundlage   | 1  |
| 2  | Eir  | n kurzer Überblick unseres Dienstes                             | 2  |
|    | 2.1  | Wie kann ich Anfragen einliefern?                               | 2  |
|    | 2.2  | Datenumfang der Anfrage   | 2  |
|    | 2.3  | Zuständige Meldebehörde   | 3  |
|    | 2.4  | Prüfung der Anfrage   | 3  |
|    | 2.5  | Preisfeststellung   | 3  |
|    | 2.6  | Versand der Anfrage und Bearbeitungszeiten                      | 3  |
|    | 2.7  | Verarbeitung der Anfrage in der Meldebehörde                    | 4  |
|    | 2.8  | Ergebnisauslieferung  | 4  |
| 3  | Au   | fbewahrungsfristen und Anonymisierung                           | 5  |
| 4  | Pre  | eisfeststellung   | 6  |
| 5  | Zw   | eckbindung einer Anfrage  | 7  |
|    | 5.1  | Angabe gewerblicher Zweck                                       | 7  |
|    | 5.2  | Weitergabe an Dritte (gewerblicher Zweck 2)                     | 8  |
| 6  | Ke   | ttenanfrage   | 9  |
|    | 6.1  | Kontrolle einer Kette   | 10 |
|    | 6.   | 1.1 Maximale Kosten   | 10 |
|    | 6.   | 1.2 Maximale Anzahl Folgeanfragen                               | 10 |
|    | 6.   | .1.3 Keine weiteren Anfragen nach x Tagen                       | 10 |
| 7  | Un   | nzugsdatenbank  | 11 |
| 8  | An   | frage mit Analytikmethoden zur manuellen Nachbearbeitung prüfen | 12 |
| 9  | Ge   | burtsdatum über Schufa anreichern                               | 13 |
| 10 | ) Be | nutzermodell  | 14 |
| 11 | Wi   | Ilkommen im Kundenbereich                                       | 15 |
|    | 11.1 | Anmelden im Kundenbereich                                       | 15 |
|    | 11.2 | 2 Einzelanfrage   | 16 |
|    | 1    | 1.2.1 Anfrageland wählen  | 16 |
|    | 1    | 1.2.2 Aktenzeichen einer Anfrage                                | 17 |



| 11.2.3 Gewerblicher Zweck                        | 17 |
|--|----|
| 11.2.4 Umzugsdatenbank                           | 18 |
| 11.2.5 Manuelle Nachbearbeitung                  | 18 |
| 11.2.6 Kettenanfrage                             | 19 |
| 11.2.7 Anfrage absenden                          | 19 |
| 11.2.8 Auftrag bestätigen – Anfragekorb absenden | 19 |
| 11.3 Sammelanfrage                               | 20 |
| 11.3.1 Anfragedatei erstellen                    | 21 |
| 11.3.2 Anfragedatei hochladen                    | 22 |
| 11.3.3 Fehlerhafte Anfragen                      | 23 |
| 11.4 Ergebnisse                                  | 24 |
| 11.4.1 Neue Ergebnisse                           | 24 |
| 11.4.2 Abholen von Ergebnissen                   | 26 |
| 11.4.3 Aufträge verfolgen                        | 26 |
| 11.4.4 Anfragen auswählen                        | 27 |
| 11.5 Aufträge archivieren                        |    |
| 11.6 Warnung vor anonymisierten Ergebnissen      |    |
| 11.7 Verwaltung                                  |    |
| 11.7.1 Benutzer verwalten                        | 29 |
| 11.7.2 Passwort eines Nutzers zurücksetzen       |    |
| 11.7.3 Allgemeine Vorgaben                       | 31 |
| 11.7.4 Benachrichtigungseinstellungen für E-Mail | 32 |
| 11.8 Dateiaustausch                              | 32 |
| 11.8.1 Eingangspost (RISER an Kunden)            | 32 |
| 11.8.2 Ausgangspost (Kunde an RISER)             |    |
| 11.9 Support                                     | 33 |
| 11.10 Persönliche Einstellungen                  | 33 |
| 11.10.1 Eigenes Passwort zurücksetzen            | 35 |
| 11.10.2 Einen Vertreter einrichten               | 35 |
| 12 Länderbesonderheiten                          |    |
| 12.1 Deutschland                                 | 36 |



| 12.2 Österreich                        |    |
|--|----|
| 12.3 Schweiz                           |    |
| 13 Aufschlüsselung der Ergebnisse      |    |
| 13.1 Das drei-geteilte Anfrageergebnis |    |
| 13.1.1 Ergebnisstatus                  |    |
| 13.1.2 Adressstatus                    | 40 |
| 13.1.3 Zusatzinformation               | 40 |
| 14 Format der Sammelanfragedateien     | 42 |
| 14.1 Format der Anfragedaten           | 42 |
| 14.2 Format der Ergebnisdaten          | 46 |



Benutzeranleitung für Kunden

## 1 Unser Service für Sie

Die europäische Meldeauskunft RISER ermöglicht Kunden über das Internet Anfragen zu Melderegistern in Deutschland, in Österreich und der Schweiz zu stellen.

Als Kunde der Meldeauskunft RISER erhalten Sie einen personalisierten Zugang zu unserem Kundenbereich.

Sie finden unseren Web-Auftritt im Internet unter <u>www.riserid.eu</u>. Über den Link *Login* (oben rechts) gelangen Sie zur Anmeldung in den Kundenbereich.

Anfragen nach Österreich und in die Schweiz werden gesondert im Kapitel Länderbesonderheiten behandelt.

### **1.1 Gesetzliche Grundlage**

Mit Einführung des Bundesmeldegesetzes (BMG) zum 1. November 2015 in der Bundesrepublik Deutschland ging die Verantwortung der Melderegister auf den Bund über. Jedoch verbleiben die Melderegister weiterhin bei den Meldebehörden der Gemeinden und Städte (BMG §§ 1 und 2). Ebenso wurde mit Einführung des XMeld-Standards 2 die elektronische Abfragemöglichkeit der Register erweitert und vereinheitlicht. Am Datenumfang einer sog. einfachen Melderegisterauskunft (§44) hat sich jedoch nichts geändert – als Anfrager erhält man weiterhin diese Daten:

- 1. Aktuellen Familiennamen,
- 2. Vornamen,
- 3. Doktorgrad und
- 4. derzeitige Anschrift sowie,
- 5. sofern die Person verstorben ist, diese Tatsache.

Da die Daten für gewerbliche Zwecke verwendet werden, sind diese in der Anfrage anzugeben. Die Meldebehörde hat bei einem automatisierten Abruf von Daten einer einzelnen Person dies zu protokollieren (§40). Alle übermittelten Daten unterliegen der in der Anfrage mitgeteilten Zweckbindung (§47) und dürfen nicht für andere Zwecke wieder- bzw. weiterverwendet werden. Dies gilt auch für Anfragen von öffentlich-rechtlichen-Kunden (Krankenkassen etc.).

Alle Anfragen, die die RISER ID Services GmbH verarbeitet, unterliegen einer gewerblichen Zweckbindung, die vom Auftraggeber angegeben und eingehalten werden muss!



## 2 Ein kurzer Überblick unseres Dienstes

Was passiert mit Ihrer Anfrage? Wie stellen wir sicher, dass Sie möglichst ein positives Ergebnis beim automatisierten Abgleich mit dem Melderegister der angefragten Gemeinde erzielen? Hierzu hat die RISER ID Services GmbH sich einen Arbeitsablauf überlegt, den wir Ihnen in diesem Kapitel vorstellen.

### 2.1 Wie kann ich Anfragen einliefern?

Sie können interaktiv Anfragen über unseren Web-Auftritt eingeben oder mehrere Anfragen in einer Datei zusammenfassen und auf unsere Server hochladen.

Der interaktive Prozess wird im Kapitel Willkommen im Kundenbereich ausführlich erläutert.

Das Format der Anfragedatei ist im Kapitel Sammelanfrage und im Kapitel Format der Anfragedaten beschrieben.

Der RISER-Service verfügt ebenfalls über einen WebService, den Sie in Ihrem Programm für eine Programm zu Programm Kommunikation nutzen können. Für diesen Service sprechen Sie uns bitte an.

### **2.2** Datenumfang der Anfrage

Der RISER-Service kann folgende Daten einer Anfrage aufnehmen:

#### Vorname + Familienname + Geburtsdatum + Geschlecht + Anschrift

Der Familienname kann dabei auch der Geburtsname oder ein früherer Name sein. Die Anschrift setzt sich aus den Elementen PLZ + Wohnort + Straße + Hausnummer zusammen.

Am besten ist es, wenn Ihre Anfrage möglichst alle Anfragedaten enthält: hierzu zählen zwingend der Vorname und Familienname der gesuchten Person sowie der Wohnort inkl. PLZ, damit wir die zugehörige Meldebehörde bestimmen können, bei der die Suche ausgeführt wird. Zwingend ist dann eine weitere Angabe, z. B. die Ihnen bekannte Anschrift (PLZ + Straße + Hausnummer) oder das Geburtsdatum und das Geschlecht der Person. Wir stellen dann die Anfrage bei der Meldebehörde in einem der folgenden Formate:

- Vorname + Familienname + Geburtsdatum + Geschlecht + Anschrift
- Vorname + Familienname + Geburtsdatum + Geschlecht + Wohnort
- Vorname + Familienname + Anschrift



Benutzeranleitung für Kunden

Beim automatisierten Abgleich werden alle Angaben der Anfrage auf Übereinstimmung im Melderegister geprüft. Stimmen z. B. das Geburtsdatum oder die Hausnummer nicht, dann gibt es keinen Treffer.

Gibt es beim automatisierten Abgleich keine Übereinstimmung, dann wird Ihre Anfrage in die manuelle Nachbearbeitung in der Meldebehörde ausgesteuert und von einem Sachbearbeiter geprüft. Evtl. hilft dann die Angabe zur Anschrift, die Person doch noch zu identifizieren und einen Treffer zu erzielen.

### 2.3 Zuständige Meldebehörde

Anhand der Kombination PLZ + Wohnort wird die Weiterleitung der Anfrage vorgenommen. Somit kann die zuständige Meldebehörde als Empfänger Ihrer Anfrage zweifelsfrei bestimmt werden.

### 2.4 Prüfung der Anfrage

Ihre Daten durchlaufen bei der Beauftragung eine automatisierte Prüfung. Hierdurch sollen Tippfehler oder nicht plausible Angaben erkannt werden, z.B. ob der Vor- und Familienname vertauscht sind. Ist eine Auffälligkeit in der Anfrage festgestellt worden, schaut ein geschulter RISER Mitarbeiter auf Ihre Anfrage und korrigiert evtl. die Angabe.

### 2.5 Preisfeststellung

Mit dem Festlegen der zuständigen Meldebehörde steht auch der Preis der Anfrage fest. Für Melderegisteranfragen kommen in Deutschland unterschiedliche Gebühren zur Anwendung, die sich von Bundesland zu Bundesland unterscheiden (s. hierzu Kapitel *Preisfeststellung*).

Kommt eine manuelle Nachbearbeitung durch einen Sachbearbeiter in der Meldebehörde hinzu, wird in der Regel ein Aufschlag auf die normale Gebühr erhoben.

Dieser Aufschlag steht bei Auftragseinlieferung fest und wird Ihnen direkt bei der Erfassung Ihres Auftrags angezeigt.

Alle Ihnen angezeigten Preise sind Nettopreise.

### 2.6 Versand der Anfrage und Bearbeitungszeiten

Der RISER-Service verfügt über eine sehr hohe Abdeckung automatisiert angebundener Meldebehörden. Ihre Anfrage kann schon wenige Minuten nach Beauftragung bearbeitet sein und das Ergebnis zum Download bereitstehen.



Benutzeranleitung für Kunden

Einige Meldebehörden funktionieren jedoch halbautomatisch. Hier kann die Verarbeitung länger als 24 Stunden dauern, bis das Ergebnis Ihnen zur Verfügung gestellt werden kann.

Etwa 15% der Meldebehörden werden konventionell auf schriftlichem Weg angefragt. Hier kann die Bearbeitung Ihrer Anfrage mehrere Wochen in Anspruch nehmen.

### 2.7 Verarbeitung der Anfrage in der Meldebehörde

Unser System übermittelt Ihre Anfrage in einem festgelegten Format verschlüsselt an die Meldebehörde. In der Meldebehörde werden die Angaben erneut geprüft (z.B. ob die angegebene Anschrift eine Meldeanschrift ist) und mit den Personendaten im Register verglichen.

Hier wird z. B. eine Namensänderung (durch Heirat) oder ein Umzug an eine andere Adresse erkannt und die entsprechende Person gefunden und ein positives Ergebnis erzeugt.

Konnte kein Treffer im automatisierten Abgleich erzielt werden, wird die Anfrage an einen Sachbearbeiter der Meldebehörde weitergeleitet. Dort wird im Rahmen einer manuellen Nachbearbeitung versucht, die angefragte Person doch noch zu identifizieren.

Bitte beachten Sie, dass es Meldebehörden gibt, die keine manuelle Nachbearbeitung anbieten! Hierzu zählen vor allem große Städte wie Berlin, Hamburg, Köln etc., aber auch die Bundesländer Sachsen und Hessen.

Die manuelle Bearbeitung von Anfragen erfolgt in der Regel innerhalb weniger Tage. RISER hat keinen Einfluss auf die Dauer der Bearbeitung der Anfragen. Hier kann es vorkommen, dass durch Urlaub oder Krankheit Engpässe in den Meldebehörden entstehen, die die Abarbeitung von Anfragen ungewohnt lange dauern lassen.

### 2.8 Ergebnisauslieferung

Vollständig bearbeitete Ergebnisse stellt RISER zur Abholung bereit. Bei einem Ergebnis aus dem automatisierten Abgleich können Sie das Ergebnis direkt abholen. Wenn eine Anfrage manuell nachbearbeitet wird, wird die Anfrage erst nach Abschluss der Bearbeitung bei der Meldebehörde zur Abholung bereitgestellt.

Über den automatisierten Abgleich oder bei der manuellen Nachbearbeitung ermittelte Auskünfte unterscheiden sich ansonsten inhaltlich und in der Form nicht.

Sobald das Ergebnis der Recherche von der Meldebehörde bei RISER eingetroffen ist, werden die Daten wiederum geprüft, um z. B. Tippfehler in der PLZ zu korrigieren, den Umfang einer Auslandsanschrift zu prüfen und evtl. zu berichtigen oder mögliche Personenverwechslungen zu vermeiden.

Sind alle Prüfungen erfolgreich durchlaufen, wird das geprüfte Ergebnis Ihnen zur Abholung freigegeben.



## 3 Aufbewahrungsfristen und Anonymisierung

Ihre Daten unterliegen bei RISER ID Services GmbH den höchsten Datenschutzstandards. Ihre Daten gehören Ihnen und wir geben diese selbstverständlich nicht weiter. Wir speichern die Anfrage- und Ergebnisdaten nur so lange, wie dies zur Erfüllung Ihres Auftrages notwendig ist.

Nach Bereitstellung eines Ergebnisses zum Download beginnen folgende Fristen:

- 42 Tage (6 Wochen) nach Abschluss des Auftrags werden die Auftragsdaten in den Revisionsdatenbestand überführt. Ein Auftrag ist abgeschlossen, wenn alle Auftragspositionen zum Download bereitgestellt sind. Nach Ablauf der Frist haben Sie keinen Zugriff mehr auf die Ergebnisse. Achten Sie daher bitte darauf, dass Sie Auskünfte rechtzeitig im RISER Kundenbereich abholen.
- Nach 90 Tagen im Revisionsdatenbestand werden Ihre Daten anonymisiert, d. h. alle Daten, die einen Rückschluss auf die gesuchte Person erlauben, werden mit XXX überschrieben.

Nach erfolgter Anonymisierung der Daten ist es nicht mehr möglich, Ihre Anfrage- und Ergebnisdaten wiederherzustellen! Laden Sie daher bereitgestellte Ergebnisse möglichst **zeitnah** herunter.



## 4 Preisfeststellung

In Deutschland werden die Gebühren einer Anfrage im jeweiligen Bundesland festgesetzt. Dabei wird nach automatisierten und schriftlichen Anfragen unterschieden. Elektronisch verarbeitete Anfragen sind kostengünstiger und schneller beantwortet als Anfragen, die schriftlich gestellt und durch einen Sachbearbeiter beantwortet werden.

Elektronische Anfragen, die im automatisierten Abgleich nicht gefunden wurden, werden automatisiert an die Meldebehörde zur weiteren Verarbeitung weitergeleitet (manuelle Nachbearbeitung oder auch manuelle Sichtprüfung genannt). Hierfür wird in einigen Bundesländern ein Aufschlag erhoben.

In Baden-Württemberg sind die Gebühren sogar von Gemeinde zu Gemeinde verschieden.

Bei der interaktiven Eingabe einer Anfrage werden Ihnen vom System bereits der Preis und ein evtl. Aufschlag angezeigt.

| nfragedaten ( | •        |              |   |             |
|---------------|----------|--------------|---|-------------|
| Ihr Aktenzeid | :hen*    |              |   |             |
|               |          |              | Meldebehörde:   | Hannover    |
| PLZ*          | Ort*     |              | Bearbeitungsdauer:                                      | 60 Sekunden |
| 30159         | Hannover |              | Preis:  | 11,95€      |
| Vorname * 🕄   |          | Nachname * 📵 | Manuelle Nachbearbeitung:<br>Aufschlag Nachbearbeitung: | Ja<br>0,00€ |
|               |          |              |   |             |

Alle Ihnen angezeigten Preise sind Nettopreise!



## 5 Zweckbindung einer Anfrage

Jede Anfrage an das Melderegister enthält zusätzliche Angaben zum Anfragesteller, zu welchem Zweck die Anfrage gestellt wurde und evtl. Angaben zu einer dritten Stelle, wenn das Ergebnis weitergegeben wird.

### 5.1 Angabe gewerblicher Zweck

Die folgende Tabelle führt alle zehn vom Gesetzgeber vorgesehenen, möglichen gewerblichen Zwecke auf.

Wir empfehlen Ihnen einen oder eine Kombination aus zwei bzw. max. drei der folgenden Zwecke in Ihren Anfragen anzugeben:

| Schlüssel     | Bedeutung   |
|---------------|---|
| 4             | Adressabgleich  |
| 2             | Adressermittlung und -weitergabe an (eine) im Freitextfeld bestimmte<br>Person(en) oder Stelle(n) |
| 2             | Dieser Zweck ist im interaktiven Verfahren über unsere WebSite <b>nicht</b><br>verfügbar.         |
| 3             | Speicherung und Nutzung zum Adressabgleich für Dritte   |
| 4             | Aktualisierung eigener Bestandsdaten  |
| 5             | Speicherung und Nutzung zur Adresshistorisierung  |
| 6             | Forderungsmanagement  |
| 7             | Bonitätsrisikoprüfungen   |
| 8             | Werbung   |
| 9             | Adresshandel  |
| <del>10</del> | Markt-, Meinungs- oder Sozialforschung  |

Von der RISER ID Services GmbH werden nur die gewerblichen Zwecke 2, 4, 6 und 7 verarbeitet. Andere Zweckangaben werden von Meldebehörden z.T. nicht bearbeitet oder erfordern spezielle Begründungen und können daher bei RISER nicht angegeben werden.



Benutzeranleitung für Kunden

Melderegisterauskünfte sind zweckgebunden. Die Ihnen übermittelten Daten aus dem Melderegister dürfen nicht für andere Zwecke als dem mitgeteilten Zweck in der Anfrage verwendet werden!

### 5.2 Weitergabe an Dritte (gewerblicher Zweck 2)

Der Gesetzgeber hat vorgesehen, dass eine Auskunft aus dem Melderegister zweifelsfrei nachverfolgbar zu erfolgen hat – der Ursprung einer Anfrage somit immer ermittelt werden kann. Um diesen Anspruch zu erfüllen, muss auch der Auftraggeber der Anfrage genannt werden.

Zweck 2 muss daher auch immer eine weitere Zweckangabe enthalten, die vom ursprünglichen Auftraggeber angegeben werden muss.

Beispiel: Sie fragen bei uns im Auftrag Ihres Kunden an, d. h. Ihr Zweck ist die 2.

Ihr Kunde ist ein Inkassounternehmen und sucht einen Schuldner, dann fragt das Inkassounternehmen zum Zweck 6 an.

Der gesamte gewerbliche Zweck ist also: 2,6.

Die Angabe im Freitextfeld enthält die Daten des Inkassounternehmens (Name und evtl. Ort reichen als Angabe aus)

Das Aktenzeichen enthält **Ihr** Aktenzeichen, mit dem Sie die Anfrage eindeutig **Ihrem** Kunden zuordnen können.

Kommt es seitens der Meldebehörde zu einer Nachfrage, dann geben wir Ihre Kontaktdaten an die Meldebehörde weiter, die sich dann mit dem Aktenzeichen an sie wenden kann.

Die Angabe des Zweck 2 / Dritter ist nur über die Sammelanfrage möglich.



Benutzeranleitung für Kunden

## 6 Kettenanfrage

Normalerweise beauftragen sie den RISER-Service mit der Einholung einer Auskunft aus dem Melderegister einer Gemeinde. Sie haben aber auch die Möglichkeit, eine Anfrage als Kettenanfrage zu stellen. Ist die Person aus der angefragten Gemeinde verzogen, wird automatisch eine weitere Anfrage an die Verzugsgemeinde gestellt werden, um so die tatsächliche Wohnanschrift ermitteln zu können.

Nehmen wir an, Ihnen liegt die Anschrift einer Person in Berlin vor. Sie beauftragen den RI-SER-Service mit einer Auskunft aus dem Melderegister in Berlin. Als Ergebnis wird eine Wegzugsanschrift in Hamburg mitgeteilt. Dann kann automatisch eine weitere Melderegisteranfrage in Hamburg ausgelöst werden.

Bei der Melderegisteranfrage in Hamburg wird dann entweder die von Berlin übermittelte Wegzugsadresse in Hamburg als aktuelle Adresse bestätigt oder eine weitere, neue Adresse übermittelt. Ggf. kann die Person auch in Hamburg verstorben sein.

Bei einem weiteren Wegzug von Hamburg in eine andere Gemeinde würde sich der Prozess wiederholen und noch eine weitere Folgeanfrage ausgelöst.

Beachten Sie bitte, dass sich durch Setzen dieser Option die Anzahl der für Ihren Auftrag ausgeführten Anfragen und entsprechend die mit dem Auftrag verbundenen Kosten erhöhen.

Haben Sie die Option *Kettenanfrage durchführen* gewählt, erhalten Sie beim Ergebnis *verzogen* ergänzend zur Verzugsanschrift der angefragten Person eine Information, dass eine weitere Melderegisteranfrage (Folgeanfrage) ausgelöst wurde. Die Kettenanfrage wird im Weiteren wie eine normale Anfrage ausgeführt.

Sofern die angefragte Person in der angefragten Gemeinde umgezogen ist, erhalten Sie direkt die aktuelle Meldeanschrift. Hierfür sind keine Kettenanfragen erforderlich.

Kettenanfragen werden mit den Zusatzinformationen 30, 31 und 32 versehen:

- 30 = Diese Position ist Teil einer Kettenanfrage
- 31 = Es wurde **keine** weitere Kettenanfrage ausgelöst  $\rightarrow$  Ende der Kette
- 32 = Es wurde eine weitere Kettenanfrage erzeugt → Folgeanfrage

Eine Kettenanfrage wird beendet, wenn keine Folgeanfrage mehr erzeugt werden kann:

- ✓ Eine aktuelle Anschrift wird mitgeteilt.
- ✓ Ein Wegzug ins Ausland wird mitgeteilt.
- ✓ Die Person ist unbekannt verzogen.
- ✓ Die Person ist verstorben.
- ✓ Oder eine von Ihnen gegebene Bedingung ist eingetreten.



Benutzeranleitung für Kunden

**Achtung:** Kettenanfragen werden bei Wegzug ins Ausland auch ausgelöst, wenn die gesuchte Person nach Österreich oder in die Schweiz verzogen und kein Limit für die maximalen Kosten angegeben ist.

### 6.1 Kontrolle einer Kette

Um die Kontrolle über Kosten und Bearbeitungszeit einer Kettenanfrage zu behalten, können Sie Ihre Anfrage mit folgenden Einschränkungen versehen.

Sie können auch generell einen Standard für Kettenanfragen und damit verbunden entsprechende Limits setzen.

| uelle Nachbearbeitung                          |  |  |
|--|--|--|
| Maximale Kosten in € :                         | 30,00€   | Unbegrenzt   |
| Maximale Anzahl Folgeanfragen:                 | 3  | Unbegrenzt   |
| Keine weiteren Anfragen nach x Tagen (Anzahl): | 14   | Unbegrenzt   |
| Sneichern Schließ                              | ten  |  |
|  | uelle Nachbearbeitung<br>Maximale Kosten in € :<br>Maximale Anzahl Folgeanfragen:<br>Keine weiteren Anfragen nach x Tagen (Anzahl):<br>Speichern Schließ | uelle Nachbearbeitung<br>Maximale Kosten in €: 30,00 €<br>Maximale Anzahl Folgeanfragen: 3<br>Keine weiteren Anfragen nach x Tagen (Anzahl): 14<br>Speichern Schließen |

#### 6.1.1 Maximale Kosten

Hier geben Sie einen maximalen Betrag vor, den die Anfrage insgesamt kosten darf. In diesem Fall wird der Preis für eine elektronische Anfrage in der jeweiligen Gemeinde zur Berechnung der maximalen Kosten herangezogen. Etwaige Aufschläge für eine manuelle Sichtprüfung gehen in die Berechnung nicht ein.

#### 6.1.2 Maximale Anzahl Folgeanfragen

Die Anzahl der maximalen Folgeanfragen, z. B. zwei – das entspricht dem gegebenen Beispiel: Ursprungsanfrage in Berlin, eine weitere Anfrage in Hamburg. Wäre die Person aus Hamburg nach Lübeck weggezogen, wäre eine weitere Anfrage in Lübeck möglich. (eine Ursprungsanfrage in Berlin, zwei weitere Wegzugsgemeinden: Berlin nach Hamburg und von Hamburg nach Lübeck)

#### 6.1.3 Keine weiteren Anfragen nach x Tagen

Sie geben hier die maximale Laufzeit in Tagen an. Wenn die angegebene Zeit verstrichen ist, wird keine Folgeanfrage mehr ausgelöst. Allerdings bleibt die letzte ausgelöste Anfrage weiterhin so lange in Bearbeitung, bis ein Ergebnis vorliegt. Sobald dieses Ergebnis bei uns eingeht, wird es Ihnen umgehend zum Download bereitgestellt.



## 7 Umzugsdatenbank

Als besonderen Service bietet Ihnen unser RISER-Service an, die Anschrift Ihrer Anfrage vorab gegen die Umzugsdatenbank (im folgenden UDB genannt) prüfen zu lassen. Die Daten werden von der Deutsche Post Adress GmbH & Co KG zur Verfügung gestellt, die von den Nachsendeaufträgen der Deutsche Post AG gefüllt wird.

Dabei entscheiden Sie, ob die Anfrage nur gegen die UDB geprüft werden soll oder vor einer möglichen Melderegisteranfrage ausgeführt wird. Diese Prüfung können Sie in den Einstellungen generell setzen oder für einzelne Anfragen individuell einschalten. Der Abgleich gegen die UDB wird online durchgeführt.

Bei einem Treffer wird nur der günstigere UDB-Preis berechnet. Ihr Ergebnis enthält den Hinweis, dass Ihre Anfrage einen Treffer in der UDB erzielt hat.

Ergebnisse aus dem UDB Abgleich werden mit der Zusatzinformation 40 versehen:

• 40 = Diese Position ist Ergebnis einer UDB-Anfrage

Wird kein Treffer erzielt, geht Ihre Anfrage normal weiter an das Meldeamt und es entstehen keine zusätzlichen UDB-Abfragekosten. In diesem Fall zahlen Sie nur die Gebühr für die jeweilige Melderegisteranfrage.

Wenn Sie generell keine Abfragen der UDB wünschen oder Ihre Anfragen nur mit der Umzugsdatenbank abgeglichen und keine folgende Melderegisteranfragen ausgeführt werden sollen, kann dies durch Ihren *Superuser* für Ihren Zugang entsprechend eingestellt werden.





## 8 Anfrage mit Analytikmethoden zur manuellen Nachbearbeitung prüfen

Als weiteren besonderen Service bietet der RISER-Service optional an, dass bei jeder Anfrage mit Analytikmethoden der Deutschen Post Adress GmbH und Co KG geprüft wird, ob eine manuelle Nachbearbeitung erfolgversprechend ist.

Ergibt sich daraus, dass die manuelle Nachbearbeitung mit hinreichender Wahrscheinlichkeit nicht zu einem positiven Ergebnis führen wird, wird der RISER-Service im Sinne der Verfahrensökonomie und -effizienz die manuelle Nachbearbeitung nicht beauftragen (s. Kapitel zur *Preisfeststellung*).

Die Inanspruchnahme dieses Services setzt voraus, dass die manuelle Nachbearbeitung in den Einstellungen grundsätzlich eingeschaltet ist – das ist die Voreinstellung im RISER-System.

Dieser Service steht Ihnen im Kundenportal nicht zur Auswahl zur Verfügung. Wenn Sie diesen Service nutzen möchten, sprechen Sie uns bitte an.



## 9 Geburtsdatum über Schufa anreichern

Mit Geburtsdatum gestellte Melderegisteranfragen weisen vor allem beim automatisierten Abgleich eine erheblich bessere Trefferquote aus als ohne Geburtsdatum gestellte Anfragen.

Als besonderen Service bietet Ihnen der RISER-Service an, Ihre Daten bei der Schufa mit einem Geburtsdatum anzureichern und erst danach an das Melderegister in der Gemeinde zu senden. Wurde über die Schufa ein Geburtsdatum ermittelt, erfolgt die Anfrage mit Angabe dieses Geburtsdatums. Der Datenabgleich mit der Schufa erfolgt zurzeit einmal täglich.

Anfragen über die Schufa werden mit Zusatzinformation 50, 51, 52 ... versehen:

- 50 = Der Abgleich bei der Schufa war positiv: Geburtsdatum gefunden
- 51 = Der Abgleich bei der Schufa war negativ
- 52 = Die Anfrage bei der Meldebehörde erfolgte mit Geburtsdatum der Schufa

Dieser Service steht Ihnen im Kundenportal nicht zur Auswahl zur Verfügung. Wenn Sie diesen Service nutzen möchten, sprechen Sie uns bitte an.

Ein über die Schufa ermitteltes Geburtsdatum ist **nicht** Teil Ihrer Ergebnislieferung.



Benutzeranleitung für Kunden

## 10 Benutzermodell

Der RISER-Service basiert auf einem hierarchischen Modell, dass Ihnen vielleicht vertraut sein könnte: Firma, Abteilung und Mitarbeiter. Dieses Modell wird in der Benutzerverwaltung adaptiert.

Damit umfasst die Nutzerverwaltung folgende Schritte:

- 1. Ihre Firma wurde in unserem System als Institution angelegt.
- 2. In jeder Institution gibt es eine voreingestellte Abteilung.
- 3. Mindestens ein Mitarbeiter wurde angelegt, der über Administratorenrechte verfügt. Wir nennen diesen Nutzer: *Superuser*.

Die Rolle eines *Superusers* ermöglicht es, administrative Aufgaben in der Benutzerverwaltung vorzunehmen. Hierzu gehört es:

- weitere Mitarbeiter einzurichten,
- dabei helfen, Kennwörter zurückzusetzen und einen gesperrten Zugang wieder freizugeben,
- Mitarbeiter zu deaktivieren und den Zugang zum Service sperren.
- Allgemeine Vorgaben für die Bearbeitung von Melderegisteranfragen zu treffen, die für alle Mitarbeiter gelten, z.B. dass der Abgleich mit der Umzugsdatenbank generell vorgeschaltet werden soll.

Wir empfehlen, als Namen für den Zugang zum RISER-Service den Mitarbeiternamen zu verwenden (1. Buchstabe des Vornamens gefolgt vom Familiennamen). Sie haben aber auch die Möglichkeit unpersönliche Zugänge zu definieren, z. B. sb\_01 oder ähnliches, siehe hierzu auch das Kapitel *Verwaltung*.

Bitte beachten Sie aber, dass Sie gegenüber der Meldebehörde Auskunftspflichtig sind, wer eine Anfrage gestellt hat, wenn eine Rückfrage zu einem Auskunftsbegehren erfolgt.



## **11** Willkommen im Kundenbereich

In diesem Kapitel zeigen wir Ihnen die Nutzung unseres Web-Auftritts. Sie geben interaktiv eine Anfrage in unser System ein und holen das Ergebnis hierzu ab. Des weiteren zeigen wir Ihnen, wie Sie eine Sammelanfrage zusammenstellen und im RISER Dienst beauftragen.

Mit der Einrichtung als Kunde in unserem System wurde mindestens auch ein Mitarbeiter mit Administratorenrechten, ein sog. *Superuser*, im System eingerichtet.

Die Anmeldung am System erfolgt immer personalisiert, also Nutzerbezogen. Eine allgemeine Firmen Anmeldung ist nicht möglich.

#### **11.1** Anmelden im Kundenbereich

Sie finden den Web-Auftritt von RISER im Internet unter <u>www.riserid.eu</u>. Der Link *Login* (oben rechts) führt Sie zur Anmeldung im Kundenbereich. Wir empfehlen Ihnen, sich ein Lesezeichen im Browser auf die Login-Seite unseres Services zu setzen. Achten Sie auch darauf, einen aktuellen Browser<sup>1</sup> zu benutzen!

| Anmeldung zum Kundenbereich   |
|---|
| Dieser Bereich ist für RISER Kunden. Als registrierter Kunde können Sie hier Meldeauskünfte in Auftrag geben. |
| Sollten Sie noch keine Zugangsdaten haben, wenden Sie sich gerne an unseren <b>Support</b> .                  |
| Kunde*  |
| Ihr Firmenname  |
| Benutzername*   |
| Ihr Benutzername  |
| Passwort*   |
| •••••   |
| Anmelden Passwort vergessen   |

Sie benötigen folgende Informationen für die Anmeldung in unseren Servicebereich:

- 1. Kunde: Kurzname Ihrer Institution
- 2. Kennung: persönliche Nutzerkennung
- 3. Passwort: persönliches Kennwort

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Microsoft Explorer wird nicht unterstützt!



Benutzeranleitung für Kunden

Nach der Anmeldung gelangen Sie in Ihren persönlichen Kundenbereich. Im oberen Menü finden Sie die Ihnen zur Verfügung stehenden Funktionen.

Die einzelnen Menüpunkte werden auf den nächsten Seiten ausführlich erklärt. Wir beginnen mit dem Menüpunkt Einzelanfrage, da hier die meisten Erklärungen zu einer Anfrage erfolgen. Danach erklären wir die Sammelanfrage.

### **11.2** Einzelanfrage

Haben Sie nur wenige Anfragen, empfehlen wir die interaktive Eingabe über das Web-Formular.

#### 11.2.1 Anfrageland wählen

Als Voreinstellung ist eine Anfrage in Deutschland ausgewählt.

Mit Klick auf die schweizerische bzw. österreichische-Fahne wählen Sie ein anderes Zielland für Ihre Anfrage.

Informationen zu den Besonderheiten bei Anfragen nach Österreich oder in die Schweiz finden Sie im Kapitel *Länderbesonderheiten*.

Es werden dieselben Daten abgefragt, wie für eine Anfrage in Deutschland.

Mit Eingabe einer PLZ und/oder des Wohnortes zeigt Ihnen das System zusätzliche Informationen, wie zuständige Meldebehörde, voraussichtliche Bearbeitungszeit, Kosten und evtl. Nachbearbeitungszuschläge zu dieser Anfrage an.

| ragedaten 🕕          |                             |          |                           |             |
|----------------------|-----------------------------|----------|---------------------------|-------------|
| nr Aktenzeichen*     |                             |          |                           |             |
| RWL-2020-01-001      |                             |          | Meldebehörde:             | Berlin      |
| LZ* O Ort* O         |                             |          | Bearbeitungsdauer:        | 60 Sekunden |
| 10823 Berlin         |                             |          | Preis:                    | 6,00€       |
| /orname * 📵          | Nachname * 0                |          | Manuelle Nachbearbeitung: | Nein        |
| Roman                | Wlotzek                     |          |                           |             |
| Geburtsdatum 🕕       | Geschlecht                  |          |                           |             |
| 22.02.1962           | 🔵 keine Angabe 🛛 💿 männlich | weiblich |                           |             |
| traße und Hausnummer |                             |          |                           |             |
| Hauptstr. 30         |                             |          |                           |             |

Von Feld zu Feld springen Sie mit der Tab-Taste. Das Geburtsdatum können Sie in zehn fortlaufenden Ziffern ohne Punkt als Trennzeichen eingeben: 18021965.



#### **11.2.2** Aktenzeichen einer Anfrage

Geben Sie zu Ihrer Anfrage **immer** ein Aktenzeichen an. Über das Aktenzeichen finden Sie später Ihre Anfrage. Sie können das Aktenzeichen frei wählen (max. 50 Zeichen).

Bitte benutzen Sie im Aktenzeichen kein Semikolon!

#### **11.2.3 Gewerblicher Zweck**

Die Angabe eines gewerblichen Zweckes ist in Deutschland vorgeschrieben.

| BMG Angaben      | Kettenanfrage     | Umzugsdatenbank | Manuelle Nachbearbeitung |
|------------------|-------------------|-----------------|--------------------------|
| Gewerbliche Zwee | cke               |                 |                          |
|                  |                   |                 |                          |
|                  | geigener Bestands | daten           |                          |
| Forderungeme     |                   |                 |                          |

Mit dieser Angabe teilen Sie der Meldebehörde mit, zu welchem Zweck die Daten von Ihnen verwendet werden. Wählen Sie einen oder mehrere Zwecke. Dies gilt auch für Kunden aus dem öffentlich-rechtlichen Bereich und ist als allgemeine Zweckangabe zu verstehen.

*Nur für Superuser:* Wenn Sie eine nicht mehr änderbare Standardeinstellung für alle Mitarbeiter festlegen möchten, können Sie dies unter *Verwaltung/Allgemeine Vorgaben* tun (siehe Abschnitt *Verwaltung*). In der Verwaltung können Sie auch einstellen, ob Benutzer diese Vorgaben ändern können oder ob diese fest vorgegeben sind.



Benutzeranleitung für Kunden

#### 11.2.4 Umzugsdatenbank

Sie können entscheiden, ob Ihre Anfrage gegen die Umzugsdatenbank der Deutschen Post geprüft wird. In der Umzugsdatenbank sind aktuelle, postalische Nachsendeanträge enthalten.

| BMG Angaben | Umzugsdatenbank                                    | Manuelle Nachbearbeitung                    |
|-------------|--|---|
|             |  |   |
|             |  |   |
|             |  |   |
|             |  |   |
| Nur Melder  | egisteranfrage durchfüh                            | en (keine Umzugsdatenbankanf                |
| Nur Melder  | egisteranfrage durchfüh                            | ren (keine Umzugsdatenbankanf               |
| Nur Melder  | egisteranfrage durchfüh                            | ren (keine Umzugsdatenbankanf<br>r anfragen |
| Nur Melder  | egisteranfrage durchfüh<br>enbank vor Melderegiste | ren (keine Umzugsdatenbankanf<br>r anfragen |

#### **11.2.5** Manuelle Nachbearbeitung

Bei der Mehrzahl, der bei RISER angebundenen Meldebehörden, besteht die Möglichkeit, automatisiert negative Anfragen durch die Meldebehörde manuell nachbearbeiten zu lassen. Anfragen mit Schreibfehlern oder ähnliche Problemfälle können so eventuell doch noch positiv beantwortet werden. Naturgemäß dauert dieser manuelle Vorgang einige Zeit und ist in den meisten Fällen mit zusätzlichen Kosten verbunden.

Manuelle Nachbearbeitung wird nicht durchgeführt in großen Städten wie Berlin, Bochum, Köln, München; ebenso findet keine Nachbearbeitung im Land Sachsen statt.

| BMG Angaben | Umzugsdatenbank | Manuelle Nachbearbeitun |
|-------------|-----------------|-------------------------|
|-------------|-----------------|-------------------------|

Wenn Sie diese manuelle Nachbearbeitung nicht wünschen, deaktivieren Sie die Checkbox.

Die manuelle Nachbearbeitung ist oft mit einem Aufschlag verbunden.



Benutzeranleitung für Kunden

#### 11.2.6 Kettenanfrage

Mit der Option *Kettenanfrage* können Sie steuern, ob bei Ergebnis *verzogen* von RISER automatisiert eine weitere Melderegisterauskunft bei der Meldebehörde der Wegzugsadresse ausgeführt werden soll. Sofern das Ergebnis der Kettenanfrage wiederum *verzogen* ist, wird der Vorgang wiederholt, bis die aktuelle Meldeanschrift der Person gefunden wurde oder keine erneute Anfrage möglich ist.

Wie eine Kettenanfrage funktioniert und welche Optionen Sie noch setzen können, wird im Kapitel *Kettenanfrage* beschrieben.

#### **11.2.7** Anfrage absenden

Mit Klick auf Absenden legen Sie Ihre Anfrage in den Anfragekorb. Die Anzahl Anfragen wird Ihnen im Warenkorb oben rechts auf der Seite angezeigt.



#### **11.2.8** Auftrag bestätigen – Anfragekorb absenden

Die von Ihnen eingegebenen Einzelanfragen werden im Anfragekorb gesammelt. Sie haben im Anfragekorb die Möglichkeit, einzelne Anfragen noch einmal zu bearbeiten, weitere Anfragen hinzuzufügen oder Anfragen zu löschen. Entsprechen alle aufgeführten Einzelanfragen Ihren Wünschen, können Sie den Anfragekorb mit Klick auf die Schaltfläche Zahlungspflichtig bestellen absenden.



Benutzeranleitung für Kunden

| Sie können Ar                     | nfragen vor d                      | ler Bestellun                | ıg noch übera                 | arbeiten.                   |                            |                       |                                     |                                     |                           | Anzahl vera<br>Anfragen:  | rbeitbare  | 2                    |
|-----------------------------------|------------------------------------|------------------------------|-------------------------------|-----------------------------|----------------------------|-----------------------|-------------------------------------|-------------------------------------|---------------------------|---------------------------|--|----------------------|
| RWL-2020                          | -0407                              |                              |                               |                             |                            |                       |                                     |                                     |                           | Preis ohne<br>Nachbearbe  | eitung:  | 12,50€               |
|                                   |                                    |                              |                               |                             |                            |                       |                                     |                                     |                           | max. Aufsch<br>Nachbearbe | ilag<br>eitung:  | 0,00€                |
|                                   |                                    |                              |                               |                             |                            |                       |                                     |                                     |                           |                           |  |                      |
| Auftragskort                      | þ                                  |                              |                               |                             |                            |                       |                                     |                                     |                           |                           |  |                      |
| Auftragskort                      | 2                                  |                              |                               |                             |                            |                       |                                     |                                     |                           |                           | Weitere  | Anfrage              |
| Auftragskort<br>instellungen      | <b>o</b><br>Aktenzeicl             | Vorname ;                    | Nachname                      | PLZ ≎                       | Ort ≎                      | Straße ≎              | Geburtsda                           | Lieferzeit                          | Nachbeart                 | Aufschlag                 | Weitere.<br>Preis ≎  | Anfrage<br>Verwalter |
| Auftragskort<br>instellungen<br>v | Aktenzeicl<br>RWL-2020             | Vorname :<br>Roman           | Nachname<br>Wlotzek           | PLZ ≎<br>■ 10823            | Ort ≎<br>Berlin            | Straße ≎<br>Hauptstra | Geburtsda<br>02.03.196              | Lieferzeit<br>60 Sekund             | Nachbeart                 | Aufschlag                 | Weitere<br>Preis ≎<br>6,00€                                  | Anfrage<br>Verwalter |
| Auftragskort<br>instellungen<br>v | Aktenzeicl<br>RWL-2020<br>RWL-2020 | Vorname ;<br>Roman<br>Emilie | Nachname<br>Wlotzek<br>Bäcker | PLZ ≎<br>■ 10823<br>■ 01127 | Ort ≎<br>Berlin<br>Dresden | Straße ≎<br>Hauptstra | Geburtsda<br>02.03.196<br>15.03.199 | Lieferzeit<br>60 Sekund<br>1 Stunde | Nachbeart<br>Nein<br>Nein | Aufschlag                 | Weitere           Preis \$           6,00 €           6,50 € | Anfrage<br>Verwalter |

Bitte vergeben Sie ein weiteres Aktenzeichen für den gesamten Auftrag. Haben Sie nur eine Position im Auftrag, wird dieses Feld mit dem Aktenzeichen der Position vorbelegt.

Im Anschluss erhalten Sie eine Bestätigung mit der vom RISER System vergebenen Auftragsnummer.

| Bestellung Erfolgreich  |
|---|
| Auftragsnummer 4257805 Ihr Aktenzeichen RWL-2020-0407   |
| Vielen Dank! Ihr Auftrag wurde vom RISER-Dienst erfolgreich entgegengenommen. Unter dem Menüpunkt Ergebnisse/Aufträge verfolgen können Sie den<br>Bearbeitungsstand Ihres Auftrages jederzeit einsehen und bereits eingegangene Ergebnisse abholen. |
| ✤ Auftragsbestätigung herunterladen   |

### 11.3 Sammelanfrage

Wollen Sie gleichzeitig mehrere Melderegisteranfragen stellen, empfiehlt sich eine Sammelanfrage. Dabei fassen Sie Ihre Anfragen in einer Datei zusammen und übermitteln uns die Datei. Die Anfragen können verschiedene Wohnorte (= Meldebehörden) enthalten.

Auf unserer WebSite finden Sie eine Beispieldatei zum Download, die Sie als Vorlage für Ihre eigenen Anfragen verwenden können.

Der Aufbau der Datei wird detailliert im Kapitel Format der Anfragedaten beschrieben.



Benutzeranleitung für Kunden

#### 11.3.1 Anfragedatei erstellen

Grundlage einer Sammelanfrage ist eine durch Trennzeichen strukturierte Textdatei. Jede Zeile entspricht dabei einer Melderegisteranfrage.

Am gängigsten ist eine mit einem Tabellenprogramm (z. B. MS Excel) erstellte csv-Datei. Bitte achten Sie beim Speichern auf das richtige Format: CSV (*Trennzeichen-getrennt*) (\*.csv).

Achten Sie bitte auch darauf, dass als Trennzeichen zwischen den Spalten ein Semikolon verwendet wird. Aus diesem Grund darf ein Semikolon in keinem Datenfeld als Trennzeichen verwendet werden, auch nicht im Aktenzeichen.

Bitte achten Sie auch darauf, dass die Datei am Ende keine leeren Zeilen (bzw. nur Semikolon) und nur die definierten Spalten enthält.

#### **Technischer Hintergrund**

Das Encoding der Datei ist ISO-8859-1 (Vorbelegung in Excel) oder aber UTF-8. Das Encoding muss zwischen Kunde und RISER abgesprochen sein und kann nicht beliebig geändert werden. RISER legt das Encoding im Kundenstamm mit ISO-8859-1 an.

Stimmt das Encoding nicht, kommt es zu falschen Darstellungen von Umlauten oder Sonderzeichen und die Verarbeitung der Anfragedatei läuft auf Fehler und bricht ab.



#### 11.3.2 Anfragedatei hochladen

Über den Menüpunkt Sammelanfrage können Sie Ihre Datei hochladen. Wählen Sie über die Schaltfläche *Datei Auswählen* zunächst Ihre lokale Datei aus und vergeben Sie ein Aktenzeichen für Ihren Auftrag. Anschließend laden Sie die Datei auf unseren Server hoch.

| Auftrag_Sammel-02.csv Datei Auswählen | fragedatei                        |                       |
|---------------------------------------|-----------------------------------|-----------------------|
| Auftrag_Sammel-02.csv Datei Auswählen | Dateiname*                        |                       |
|                                       | Auftrag_Sammel-02.csv             | Datei Auswählen       |
| Aktenzeichen Auftrag*                 | Aktenzeichen Auftrag*             |                       |
| RWL-20-Sammel-02                      | RWL-20-Sammel-02                  |                       |
|                                       |                                   |                       |
|                                       | Optionen in Sammeldatei verwenden | Optionen hier angeben |

Über die Schaltfläche zu den Optionen steuern Sie, ob die Angaben aus der Anfragedatei genutzt werden oder ob Sie diese überschreiben wollen:

| ptionen in Sammel  | datei verwenden  | Optionen hier angeben |                          |  |
|--|--|-----------------------|--------------------------|--|
| ateieinstellungen  |  |                       |                          |  |
| BMG Angaben  | Kettenanfrage  | Umzugsdatenbank       | Manuelle Nachbearbeitung |  |
| Gewerbliche Zwe<br>Aktualisierun<br>Forderungsn<br>Bonitätsrisik | ecke<br>ng eigener Bestandse<br>nanagement<br>oprüfungen | daten                 |                          |  |
|  |  | H                     | lochladen                |  |

Sind die BMG Angaben ausgegraut, so sind diese für Ihr Unternehmen voreingestellt und können nicht per Auftrag geändert werden. Eine Änderung dieser Voreinstellung kann nur durch den Superuser erfolgen.



Benutzeranleitung für Kunden

#### **11.3.3** Fehlerhafte Anfragen

Beim Hochladen Ihrer Datei werden die einzelnen Positionen auf Plausibilität geprüft. Fehlerhafte Positionen werden nicht übernommen und können von Ihnen vor Beauftragung des Auftrags korrigiert werden. Wenn Sie keinen Fehler an dieser Position erkennen können, können Sie den Auftrag ohne diese Position erteilen.

Der Inhalt der übermittelten Datei wird Ihnen vor Beauftragung noch einmal angezeigt. Hier haben Sie die Möglichkeit, sich einzelne Positionen über das grüne *Bearbeiten*-Symbol anzeigen zu lassen und Änderungen vornehmen.

| rsicht                                   |                                 |                       |                     |            |                     |                          |                     |                                    |                              |                   |   |                               |                    |
|--|---------------------------------|-----------------------|---------------------|------------|---------------------|--------------------------|---------------------|------------------------------------|------------------------------|-------------------|---|-------------------------------|--------------------|
| e Sammelanfrag<br>stellung noch ko       | e <b>RWL-20</b> -<br>rrigieren. | Sammel-C              | <b>)2</b> wurde e   | rfolgreich | n hochgelad         | len. Fehleri             | hafte Anfr          | agen könn                          | en Sie vor (                 | ler               | Anzahl ver<br>Anfragen:                 | rarbeitbare                   | 3                  |
|  |                                 |                       |                     |            |                     |                          |                     |                                    |                              |                   | Anzahl feh<br>Anfragen                  | nlerhafte                     | 1                  |
|  |                                 |                       |                     |            |                     |                          |                     |                                    |                              |                   | Preis ohne<br>Nachbearl                 | e<br>beitung:                 | 21,90€             |
|  |                                 |                       |                     |            |                     |                          |                     |                                    |                              |                   | max. Aufse<br>Nachbearl                 | chlag<br>beitung:             | 0,00€              |
|  |                                 |                       |                     |            |                     |                          |                     |                                    |                              |                   |   |                               |                    |
| agen                                     |                                 |                       |                     |            | Zahlungspf          | lichtig best             | ellen               | Abbrect                            | nen                          |                   |   |                               |                    |
| <b>agen</b><br>Tehlerhafte Anfr          | agen                            | Korrekte A            | Anfragen            |            | Zahlungspf          | lichtig best             | ellen               | Abbrect                            | nen                          |                   |   |                               |                    |
| agen<br>ehlerhafte Anfr                  | agen                            | Korrekte A            | Anfragen            |            | Zahlungspf          | lichtig best             | Fehlerh             | Abbrect                            | nen<br>gen lösche            | n 🕹 (             |   | fragen runte                  | rladen             |
| agen<br>ehlerhafte Anfr<br>Einstellungen | ragen<br>Aktenzel               | Korrekte A<br>Vorname | Anfragen<br>Nachnar | PLZ \$     | Zahlungspf<br>Ort ≎ | lichtig best<br>Straße ≎ | Fehlerh<br>Geburtse | Abbrect<br>afte Anfra<br>Lieferzei | nen<br>gen lösche<br>Nachbea | n ↓ F<br>Aufschla | F <mark>ehlerhafte An</mark><br>Preis ≎ | <b>fragen runte</b><br>Fehler | rladen<br>Verwalte |

Fehlerhafte Anfragen werden Ihnen im ersten Reiter angezeigt. Korrekte Anfragen zeigen wir auf dem zweiten Reiter an.

Hier werden Sie außerdem eventuell darauf hingewiesen, dass die Überprüfung Ihrer Anfragen ergeben hat, dass auffällig viele Vornamen in der Spalte "Nachname" vorhanden sind. Dies kann ein Hinweis darauf sein, dass Sie generell die Spalten "Vorname" und "Nachname" miteinander vertauscht haben. Sie können die Anfragen ohne Korrektur beauftragen (Button *Zahlungspflichtig bestellen*) oder eine Korrektur der Datei vornehmen (Button *Abbrechen*).



Benutzeranleitung für Kunden

| Ungültige PLZ/Stadt Angabe<br>ragedaten<br>nr Aktenzeichen*<br>Verzogen |  |
|---|--|
| ragedaten<br>nr Aktenzeichen*<br>Verzogen                               |  |
| n <b>r Aktenzeichen*</b><br>Verzogen                                    |  |
| Verzogen  |  |
|   |  |
| LZ* Ort * O   |  |
| Potsdm  |  |
| ′orname * 📵   | Nachname * 📵                           |
| Wolfgang  | Joop                                   |
| eburtsdatum 🗊   | Geschlecht                             |
| 18.11.1944  | 🔵 keine Angabe 🛛 💿 männlich 🔷 weiblich |
| traße und Hausnummer  |  |
|   |  |
|   |  |

Nach entsprechender Korrektur der Anfrage wird diese mit einem grünen Haken markiert und Sie können den Auftrag vollständig erteilen. Korrigierte Anfragen verbleiben im Reiter für Fehlerhafte Anfragen.

### 11.4 Ergebnisse

Unter dem Menüpunkt Ergebnisse können Sie Ihre Aufträge verfolgen, Neue Ergebnisse herunterladen oder Anfragen auswählen.

#### **11.4.1** Neue Ergebnisse

Hier werden Ihnen neue Ergebnisse zu Ihren Aufträgen angezeigt, die noch nicht abgeholt wurden.



Benutzeranleitung für Kunden

| usw | ahl Ihrer ne           | uen Ergebn             | isse                      |            |           |           |                              |                 |            |                                 |                        |                          |
|-----|------------------------|------------------------|---------------------------|------------|-----------|-----------|------------------------------|-----------------|------------|---------------------------------|------------------------|--------------------------|
|     | Gemeldet<br>Verstorber | wie angefra<br>n (5) S | gt (11) N<br>Sonstige (0) | lamensände | rung (0)  | Neue A    | nschrift (19                 | ) Verzo         | gen (3)    | Unbekannt v                     | verzogen (0) Nicht     | gefunden (8)<br>C Filter |
|     |                        |                        |                           |            |           |           |                              | 46 Erg          | gebnisse 🔽 | <ul> <li>Alle abhole</li> </ul> | n [과 Alle drucken      | 🕼 ZipArchiv              |
|     | Auftrags               | AZ Auftra              | Anfrage \$                | Aktenzel   | Auftrags  | Vorname   | Nachnam                      | PLZ ¢           | Ort ≎      | Ergebnisda                      | Ergebnis ¢             | Verwalten                |
|     | 4257365                |                        | 1555689299                | 284195     | 23.12.201 | Long      | ۵.                           | <b>=</b> 4      | Berlin     | 04.02.2020                      | Gemeldet wie angefragt | ۹ 🖪 ۲                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689300                | 284194     | 23.12.201 | Hyunyoun  | (C.)                         | = ( ) ( )       | Berlin     | 04.02.2020                      | Gemeldet wie angefragt | ۹ 🖪 ۲                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689308                | 284186     | 23.12.201 | Xavier    | The second                   | <b>.</b>        | Böblingen  | 06.02.2020                      | Neue Anschrift         | Q 🖪 🖌                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689328                | 284166     | 23.12.201 | Erdogan   |                              | <b>-</b> 0.00   | Stuttgart  | 06.02.2020                      | Neue Anschrift         | Q 🖪 📞                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689329                | 284165     | 23.12.201 | Pascale   |                              | -               | Berlin     | 04.02.2020                      | Neue Anschrift         | Q 🖪 V                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689333                | 284161     | 23.12.201 | James     | 4.00                         | =()             | Berlin     | 04.02.2020                      | Verstorben             | ۹ 🖪 ۲                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689334                | 284160     | 23.12.201 | Abdikadir |                              | =               | Gammertin  | 06.02.2020                      | Neue Anschrift         | Q 🖪 🖌                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689342                | 284152     | 23.12.201 | Danielle  | 0.00                         | <b>-</b> KCO    | Berlin     | 04.02.2020                      | Neue Anschrift         | Q 🖪 🖌                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689343                | 284151     | 23.12.201 | Felix     | 20                           | 1               | Berlin     | 04.02.2020                      | Nicht gefunden         | Q 🖪 V                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689344                | 284150     | 23.12.201 | Kai Uwe   | 1000                         | <b>-</b> ( - 1) | Berlin     | 04.02.2020                      | Nicht gefunden         | Q 🖪 V                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689349                | 284145     | 23.12,201 | Teagan    | $\tau_{\rm c}=\tau^{\gamma}$ | <b>=</b> . 5    | Berlin     | 04.02.2020                      | Nicht gefunden         | Q 🖪 V                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689350                | 284144     | 23.12.201 | Melissa   |                              | =               | Berlin     | 04.02.2020                      | Verstorben             | Q 🖪 L                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689351                | 284143     | 23.12.201 | Amra      | 1                            | =1              | Berlin     | 04.02.2020                      | Verzogen               | ۹ 🖪 ۲                    |
|     | 4257365                |                        | 1555689357                | 284137     | 23.12.201 | Ouday     |                              | -               | Berlin     | 04.02.2020                      | Verzogen               | QBL                      |

Dieses Fenster ist zweigeteilt:

- Im oberen Bereich werden Ihnen verschiedene Ergebnistypen zu Ihren Anfragen angezeigt. Die Zahl in Klammern gibt die Anzahl Ergebnisse an, auf die dieses Attribut zutrifft. Durch Auswahl eines Attributs können Sie die unten angezeigte Liste filtern. Wählen Sie zwei oder mehr Attribute aus, so gelten alle ausgewählten Attribute für die Anzeige (in einer oder-Verknüpfung), z. B. können Sie alle Auskünfte mit neuer Adresse über Auswahl "neue Anschrift" oder "verzogen" auswählen.
- Im unteren Bereich werden Ihnen alle Anfragen mit Ergebnistyp angezeigt. Mit den drei grünen Schaltflächen rechts können Sie sich eine Anfrage und das Ergebnis hierzu anzeigen lassen (*Lupensymbol*), ein PDF erzeugen (mittlere Schaltfläche) oder direkt eine Support-Anfrage zu dieser einen Anfrage stellen (*Telefonhörersymbol*).
- Bedeutung der Darstellung:
- alle negativen Ergebnisse werden ausgegraut dargestellt
- alle gefundenen Ergebnisse werden in blauer, fetter Schrift dargestellt



Benutzeranleitung für Kunden

#### **11.4.2** Abholen von Ergebnissen

Sie haben die Möglichkeit, sich

- alle angezeigten Ergebnisse abzuholen (Schaltfläche Alle abholen), in diesem Fall werden die Ergebnisse in eine CSV-Datei geschrieben und auf Ihren Rechner heruntergeladen;
- einzelne Ergebnisse auszuwählen und abzuholen (Schaltfläche *Markierte abholen*), auch hier wird eine CSV-Datei erzeugt und auf Ihren Rechner heruntergeladen;
- Sie können auch PDF Dokumente erzeugen: alle Ergebnisse in eine PDF-Datei (Schaltfläche *Alle Drucken*) oder pro Ergebnis ein PDF-Dokument erzeugen und alle PDF-Dateien in einem ZIP-Archiv herunterzuladen (Schaltfläche *ZipArchiv*).

Abgeholte Ergebnisse wechseln den internen Status von neues Ergebnis zu abgeholt.

Zeigen Sie ein Ergebnis im schwebenden Fenster an (durch Klick auf das grüne *Lupensymbol*), so gilt es nicht automatisch als abgeholt. Sie können den Status manuell umsetzen, indem Sie auf das grüne *Häkchen Symbol* klicken.

#### 11.4.3 Aufträge verfolgen

Sie erhalten eine Liste Ihrer Aufträge. Superuser können noch nach Aufträgen anderer Benutzer filtern. Sie haben auch die Möglichkeit, die Anzeige auf bereits archivierte Aufträge umzuschalten. Näheres hierzu finden Sie im Kapitel *Archiv*.

| usammenfassung ihrer Aufträge |              |            |            |          |                 |          |                   |              |           |
|-------------------------------|--------------|------------|------------|----------|-----------------|----------|-------------------|--------------|-----------|
|                               |              | В          | enutzer:   |          |                 |          |                   |              |           |
|                               |              |            | RIO RISER  | •        | Archivierte Auf | träge    |                   |              |           |
| Aktenzeichen ≎                | Auftragsnumm | Benutzer 🕻 | Auftragsda | Anzahl ≎ | In Arbeit ≎     | Fertig ≎ | Neue Ergebnisse 👻 | Fehlerhaft ≎ | Verwalten |
| HundertAnfragen               | 4257365      | RIO RISER  | 23.12.2019 | 98       | 75              | 23       | 23                | 0            | Q 🖬       |
| 2te Hundert                   | 4257366      | RIO RISER  | 23.12.2019 | 98       | 75              | 23       | 22                | 0            | Q 🖬       |
| Standard CSV                  | 4257364      | RIO RISER  | 20.12.2019 | 4        | 4               | 0        | 0                 | 0            | Q 🖬       |
| SNG Beispiel mit vi           | 4257363      | RIO RISER  | 20.12.2019 | 8        | 6               | 0        | 0                 | 2            | Q 🖬       |
| MeinAuftrag                   | 4257362      | RIO RISER  | 19.12.2019 | 1        | 1               | 0        | 0                 | 0            | Q 🖬       |
| ErsteSammelAnfra              | 4257360      | RIO RISER  | 19.12.2019 | 4        | 4               | 0        | 0                 | 0            | Q 🔳       |

Mit Klick auf das Lupensymbol werden Ihnen die einzelnen Positionen in diesem Auftrag angezeigt.

Mit Klick auf die Archivbox wird ihr Auftrag und die enthaltenen Positionen ins Archiv verschoben. Archivierte Aufträge können über die Schaltfläche *Archivierte Aufträge* angezeigt werden.



Bei sehr vielen Anfragen haben Sie die Möglichkeit in der Titelzeile nach einem Aktenzeichen oder einer Auftragsnummer zu suchen. Geben Sie das Aktenzeichen oder die Nummer ein. Die Suche wird sogleich ausgeführt, wenn Sie beim Tippen eine längere Pause machen.

#### 11.4.4 Anfragen auswählen

Über dieses Formular können Sie verschiedene Merkmale angeben, nach denen in Ihren Anfragen gesucht werden soll.

| fragen s   | uchen  |   |   |  |   |  |  |   |   |                       |   |  |
|--|--|---|---|--|---|--|--|---|---|-----------------------|---|--|
| Land   |  |   |   |  |   |  |  |   |   |                       |   |  |
| Deutso   | chland   |   | •   |  |   |  |  |   |   |                       |   |  |
| Auftragsd  | datum von  |   | E   | Bis  |   |  | Ausk   | unftsdatum                                  | von   |                       | Bis   |  |
| Auftragenummer   |  |   |   |  |   |  |  |   |   |                       |   |  |
| Auttragsn  | nummer   |   | ז ר   | RWL-20*  | Auttrag 🕕   |  | Antra  | igenummer                                   |   |                       | Aktenzeichen Anfrage 🕑  |  |
| PLZ  |  |   | (   | Ort 📵  |   |  | Vorna  | ame 🚯                                       |   |                       | Nachname 🕕  |  |
|  |  |   |   |  |   |  |  |   |   |                       |   |  |
| 🛛 Akt  | ualisieren   | Zurück  | setzen  |  |   |  |  |   |   |                       |   |  |
| 2 Akt<br>Bearbe  | ualisieren<br>eitungsstati   | Zurück<br>us: Anfra   | ssetzen<br>gen gesar  | nt (16)  | • is  | : Ergebni  | IS   |   | Y   |                       |   | 3 Filter   |
| C Akt  | ualisieren<br>eitungsstatu   | Zurück<br>us: Anfra   | setzen<br>gen gesar   | nt (16)  |   | : Ergebni  | İS   | 1   | •<br>Ió Ergebniss                               | e 🔶 Heru              | nterladen 🕒 Drucken   | Filter ZipArchiv   |
| Akt Bearbe Gefunder uftrags  | eitungsstatu<br>ne Ergebniss<br>AZ Auftr                                       | Zurück<br>us: Anfra<br>e<br>Anfrage                         | gen gesar<br>Aktenzei   | nt (16)<br>Auftrags(                                       | ✓ is<br>Avise Dat   | : Ergebni<br>Vorname                             | is<br>Nachnarr                               | 1<br>PLZ \$                                 | ▼<br>I6 Ergebniss<br>Ort ≎                      | e 🔸 Heru<br>Ergebnisi | nterladen 🕑 Drucken<br>Status/Ergebnis ≎                                  | <ul> <li>Filter</li> <li>ZipArchiv</li> <li>Verwalt</li> </ul> |
| Akt Bearbe Gefunder uftragsi 257396                                  | eitungsstatu<br>ne Ergebniss<br>AZ Auftr<br>RWL-2020                           | Zurück<br>us: Anfra<br>e<br>Anfrage<br>15556917             | ssetzen<br>gen gesar<br>Aktenzei<br>RWL-2020                        | nt (16)<br>Auftrags(<br>07.01.202                          | Vise Dat 07.01.202  | : Ergebni<br>Vorname<br>Roman                    | is<br>Nachnan<br>Wlotzek                     | 1<br>PLZ ≎<br>■ 10823                       | ▼<br>I6 Ergebniss<br>Ort ≎<br>Berlin            | e 🔸 Heru<br>Ergebnise | nterladen টি Drucken<br>Status/Ergebnis ≎<br>Versendet                    | C Filter   |
| CART   | ualisieren<br>eitungsstatu<br>ne Ergebniss<br>AZ Auftr<br>RWL-2020<br>RWL-2020 | Zurück<br>us: Anfra<br>e<br>Anfrage<br>15556917<br>15556917 | setzen<br>gen gesar<br>Aktenzei<br>RWL-2020<br>RWL-2020             | Auftrags<br>07.01.202<br>07.01.202                         | <ul> <li>✓ IIS</li> <li>Avise Dar</li> <li>07.01.202</li> <li>07.01.202</li> </ul>                    | : Ergebni<br>Vorname<br>Roman<br>Emilie          | Nachnam<br>Wiotzek<br>Bäcker                 | 1<br>PLZ \$<br>10823<br>01127               | ▼<br>I6 Ergebniss<br>Ort ≎<br>Berlin<br>Dresden | e 🔸 Heru<br>Ergebnisi | nterladen টি Drucken<br>Status/Ergebnis ≎<br>Versendet<br>Versendet       | C Filter   |
| C Akt<br>Bearbe<br>Gefunder<br>uftrags<br>257396<br>257396<br>257590 | eitungsstatu<br>ne Ergebniss<br>AZ Auftr<br>RWL-2020<br>RWL-2020<br>RWL-2020   | Zurück<br>e<br>Anfrage<br>15556917<br>15556917<br>15557690  | setzen<br>gen gesar<br>Aktenzei<br>RWL-2020<br>RWL-2020<br>RWL-2020 | nt (16)<br>Auftrags<br>07.01.202<br>07.01.202<br>12.03.202 | <ul> <li>▼ IIS</li> <li>Avise Dat</li> <li>07.01.202</li> <li>07.01.202</li> <li>12.03.202</li> </ul> | : Ergebni<br>Vorname<br>Roman<br>Emilie<br>Roman | S<br>Nachnam<br>Wlotzek<br>Bäcker<br>Wlotzek | 1<br>PLZ ≎<br>■ 10823<br>■ 01127<br>■ 10825 | ▼<br>Ort ≎<br>Berlin<br>Dresden<br>Berlin       | e 🔸 Heru<br>Ergebnise | nterladen ि Drucken<br>Status/Ergebnis ≎<br>Versendet<br>Versendet<br>Neu | C Filter   |

Die Suche wird ausgeführt, indem Sie auf die Schaltfläche Aktualisieren klicken.

Mit Zurücksetzen werden die Felder geleert.

Haben Sie eine Liste von sehr vielen Aufträgen, dann hilft es den Bearbeitungsstand aufzuklappen. Hier sehen Sie in Klammern, wie viele Ihrer Anfragen über welchen Bearbeitungsstatus verfügen, wie in diesem Beispiel:

| Bearbe   | itungsstat   | us: | Anfragen gesamt (213)        | ▼ : Er |
|----------|--------------|-----|------------------------------|--------|
|          |              |     | Anfragen gesamt (213)        |        |
| Gefunde  | ne Ergebnis: | se  | Fehlerhafte Anfragen (2)     |        |
|          |              |     | Neue Ergebnisse (44)         |        |
| Auftrags | AZ Auftr     | An  | Alle Ergebnisse (46)         | Vorr   |
| 4257360  | ErsteSam     | 15  | Offene Anfragen              | Vane   |
| 4257360  | ErsteSamr    | 15  | Offene Anfragen gesamt (165) | Junic  |
| 4257360  | ErsteSamr    | 15  | Neu (164)                    | Ahm    |
| 4257360  | ErsteSamr    | 15  | Versendet (1)                | Mark   |
| 4257362  | MeinAuftr    | 15  | Nachbear bertung (0)         | Brak   |



### 11.5 Aufträge archivieren

Das Archivieren von Aufträgen dient lediglich Ihrer Übersicht. In der Übersicht *Aufträge verfolgen* haben Sie die Möglichkeit, durch Klick auf das *Archivieren* Symbol Aufträge in den Archivordner zu verschieben (und diese Aufträge z. B. als erledigt zu kennzeichnen). In der Auftragsübersicht sehen Sie immer die aktuellen Aufträge und behalten so bei sehr vielen Aufträgen eine bessere Übersicht.

Falls Sie einen archivierten Auftrag noch einmal ansehen oder bearbeiten möchten, können Sie in der Auftragsübersicht die Anzeige umschalten indem Sie auf die Schaltfläche Archivierte Aufträge klicken.

Auch archivierte Ergebnisse unterliegen den Richtlinien zum Datenschutz und stehen Ihnen in unserem Kundenbereich nur sechs Wochen zur Verfügung! Laden Sie Ergebnisse deshalb immer auf Ihren lokalen Rechner herunter.

**Achtung:** ist ein archivierter Auftrag noch in Bearbeitung, so werden neue Ergebnisse **nicht** in der Übersicht **Ergebnisse/Neue Ergebnisse** angezeigt!

### **11.6** Warnung vor anonymisierten Ergebnissen

RISER hat sich verpflichtet, strengen Datenschutz einzuhalten. Ergebnisse werden nach Ablauf einer Frist vom System automatisch anonymisiert. Sollten Sie Ergebnisse noch nicht abgeholt haben, so wird Ihnen das mit einem Glockensymbol angezeigt.



Siehe hierzu auch den Abschnitt Aufbewahrungsfristen und Archivierung.

### 11.7 Verwaltung

Dieser Menüpunkt ist nur für **Superuser** sichtbar. Als Superuser haben Sie die Möglichkeit den Zugang zum RISER-Service zu verwalten und weitere Nutzer anzulegen bzw. bestehende Nutzer zu deaktivieren.



Benutzeranleitung für Kunden

| Ergebnisse - | Verwaltung -    | Dateiaustausch - |
|--------------|-----------------|------------------|
|              | Benutzer verwa  | lten             |
|              | Allgemeine Vorg | gaben            |
|              | Benachrichtigun | igen             |

#### 11.7.1 Benutzer verwalten

#### Benutzer verwalten

| le Benutzer       |           |            | Benut  | zer hinzu | fügen |
|-------------------|-----------|------------|--------|-----------|-------|
| Benutzerkennung ≎ | Vorname 🗢 | Nachname 🗢 | Status |           | D     |
|                   |           |            | alle   | •         | Bear  |
| klugert           | Kersten   | Lugert     | ~      |           | Ø     |
| nahmad            | Morad     | Ahmad      | ~      |           | Ø     |
| RISERINTERN       | RIO       | RISER      | ~      |           | Ø     |
| wlotzek           | Roman     | Wlotzek    | ✓      |           |       |

Sie haben die Möglichkeit, neue Nutzer in das System einzutragen oder vorhandene Nutzer zu deaktivieren. Wir empfehlen für die Zugangskennung den Namen des Nutzers zu verwenden: erster Buchstabe vom Vornamen gefolgt vom Nachnamen. Nutzer, die auch Superuser sind, werden in fetten Buchstaben in der Benutzerkennung dargestellt. Mit Klick auf die grüne *Bearbeiten*-Schaltfläche, wird Ihnen ein schwebendes Fenster aufgeblendet und die Daten des Nutzers angezeigt.

Mit der Schaltfläche *Benutzer hinzufügen* erfassen Sie einen neuen Benutzer. Bitte geben Sie auch immer eine E-Mail-Adresse an. An diese Adresse wird bei Bedarf ein Link zum zurücksetzen des Kennworts gesandt oder E-Mail-Benachrichtigungen, wenn z. B. neue Ergebnisse vorliegen.

Bitte stellen Sie sicher, dass die E-Mail-Adresse korrekt ist!



Benutzeranleitung für Kunden

| Kennung:* |                          |  |
|-----------|--------------------------|--|
| rwlotzek  | Passwort zurücksetzen    |  |
| Anrede:   |                          |  |
| Herr •    |                          |  |
| /orname:* | Nachname:*               |  |
| Roman     | Wlotzek                  |  |
| Telefon:  | E-Mail:*                 |  |
|           | roman.wlotzek@riserid.eu |  |
| Superuser |                          |  |
|           |                          |  |

Beachten Sie bei der Kennung, dass der Nutzer diese bei jeder Anmeldung eingeben muss. Sie sollte daher nicht zu lang und einfach zu merken sein. Bitte vermeiden Sie auch Leersowie Sonderzeichen, da diese bei manchen Browsern Probleme bereiten.

Aktivieren oder deaktivieren Sie Nutzer, indem Sie das *Zugang aktiviert*-Optionskästchen markieren. Deaktivierte Nutzer haben keinen Zugang mehr zum RISER-System. Nutzer können nicht gelöscht werden, da immer nachzuweisen ist, wer Anfragen wann gestellt hat.

Neue Nutzer können als *Superuser* definiert werden, diese können dann ebenfalls neue Nutzer einrichten und Anfragen anderer Nutzer einsehen. Superuser-Rechte können jederzeit zugewiesen oder aberkannt werden.

Vergessen Sie nicht Ihre Eingaben zu speichern.

#### 11.7.2 Passwort eines Nutzers zurücksetzen

Mit dieser Funktion können Sie einem Nutzer einen Link zum Setzen eines neuen Passwortes senden.



Der zugesandte Link ist 24 Stunden gültig.



Benutzeranleitung für Kunden

Bitte vermeiden Sie für einen neuen Benutzer innerhalb dieser Frist mehrfach eine E-Mail zu senden.

Der Link führt den Benutzer auf eine Seite, wo ein neues Kennwort vergeben werden kann. Das neue Kennwort muss den vorgegebenen Kriterien entsprechen (s. *Persönliche Einstellungen/ Passwort zurücksetzen*)

....

| Kunde          |         |  |  |
|----------------|---------|--|--|
| ROAD           |         |  |  |
| Benutzername   |         |  |  |
| rwlotzek       |         |  |  |
| Passwort* 🕕    |         |  |  |
|                |         |  |  |
| Passwort wiede | rholen* |  |  |
|                |         |  |  |
|                |         |  |  |

#### 11.7.3 Allgemeine Vorgaben

Als Superuser haben Sie die Möglichkeit allgemeine Vorgaben zu definieren, die einer Anfrage zugeordnet werden. Diese Vorgaben können Sie einzeln für die Reiter *BMG Angaben*, *Kettenanfrage* durchführen, *Umzugsdatenbank* abfragen oder *manuelle Nachbearbeitung* durchführen, setzen.

| llgemeine Vorg        | aben                |                 |                          |
|-----------------------|---------------------|-----------------|--------------------------|
| Ihre allgemeinen Vorg | aben                |                 |                          |
| BMG Angaben           | Kettenanfrage       | Umzugsdatenbank | Manuelle Nachbearbeitung |
| Gewerbliche Zwe       | ecke                |                 |                          |
| 🗸 Aktualisierur       | ng eigener Bestand: | sdaten          |                          |
| Forderungsm           | anagement           |                 |                          |
| Bonitätsrisik         | oprüfungen          |                 |                          |
|                       |                     |                 |                          |
| Für Benutzer          |                     |                 |                          |



Benutzeranleitung für Kunden

In diesem Dialog legen Sie die Vorgaben fest, die für alle Anfragen aller Nutzer gelten sollen. Sie können dabei festlegen, ob diese Vorgaben vom "normalen" Nutzer änderbar sein sollen, oder fest vorgegeben sind.

Mit Klick auf *unsichtbar* sind Ihre vorgenommenen Einstellungen auch gleichzeitig *fix* für die Nutzer Ihres Unternehmens. Ein "normaler" Nutzer sieht diese dann nicht mehr beim Erfassen einer Einzelanfrage und sieht diese auch nicht mehr in seinen Einstellungen. Mit Klick auf *fix* kann der Nutzer die Einstellungen sehen, diese aber nicht ändern. (s. auch Kapitel *Persönliche Einstellungen*)

Mit Klick auf *fix* werden die persönlichen Einstellungen jedes Nutzers zur jeweiligen Einstellung gelöscht. Wenn Sie z. B. eine Vorgabe für die BMG Angaben vornehmen und diese ab sofort für alle Anfragen gelten sollen, dann wählen Sie unsichtbar (oder sichtbar und fix) und löschen die Einstellungen, die ein Nutzer für sich bisher genutzt hat.

#### 11.7.4 Benachrichtigungseinstellungen für E-Mail

Hier können Sie eine E-Mail Sammeladresse hinterlegen, an die eine Nachricht gesandt wird, wenn neue Ergebnisse zur Abholung vorliegen. Wir empfehlen eine Adresse, auf die mehrere Nutzer Zugriff haben. Pro Tag wird maximal eine E-Mail versandt.

### 11.8 Dateiaustausch

Über diesen Menüpunkt haben Sie die Möglichkeit, Dateien mit uns direkt auszutauschen. Dadurch entfällt ein ungesicherter Versand Ihrer Daten über E-Mail oder komplizierte Verschlüsselung einer Datei oder andere Sicherheits-Methoden, wie z. B. Passwort-Schutz beim Öffnen.

#### 11.8.1 Eingangspost (RISER an Kunden)

Über diesen Menüpunkt erhalten Sie eine Datei von unserem Support oder Vertrieb zum Herunterladen bereitgestellt.

## Eingangspost

| hre Dateien        |                  |            |
|--------------------|------------------|------------|
| Dateiname          | Datum            | Aktionen   |
| Ergebnis1-ROAD.txt | 29.01.2020 16:36 | <b>ū</b> 🔸 |
| Ergebnis2-ROAD.txt | 29.01.2020 16:37 | <b>û</b> 🔸 |



Benutzeranleitung für Kunden

#### **11.8.2** Ausgangspost (Kunde an RISER)

Hierüber können Sie uns eine Datei zur Verfügung stellen. Dies ist hilfreich, wenn beim Beauftragen Fehler festgestellt werden, Sie diese aber in der Datei nicht finden können. Hier hilft unser Support gerne bei der Fehlersuche. Über die Check-Box können Sie uns mitteilen, dass wir die Datei nach Korrektur in die Verarbeitung geben sollen.

| e Datei                              |   |                         |
|--------------------------------------|---|-------------------------|
| Vorname: *                           | Datei Auswählen                                   |                         |
| Roman                                | Dateiname   |                         |
| Nachname: *                          | Datemane  |                         |
| Wlotzek                              | Apíragon collen verar                             | boitot wordon           |
| E-Mail: *                            | Annagen sonen vera                                | beitet werden           |
| roman.wlotzek@riserid.eu             | Verarbeitungshinweis:                             |                         |
| Telefon: *                           | Bitte tellen Sie uns mi<br>Datei verfahren soller | t, wie wir mit der<br>1 |
| 030 2360769-44                       |   |                         |
| 01                                   | Hochladen   |                         |
| re Obersicht der an uns übermittelte | n Dateien   |                         |
| Dateiname                            | Datum   | Datei Löschen           |
| archiveDatapoolWorker-Seconds.csv    | 29.01.2020 16:38                                  | <b>a</b>                |
|                                      |   |                         |

Über das grüne Mülltonnen-Symbol löschen Sie die Datei von unserem Server.

### 11.9 Support

Sie haben ein Anliegen oder eine Frage? Dann schreiben Sie uns eine Nachricht: es öffnet sich ein schwebendes Fenster, über das Sie Ihr Anliegen an uns senden können. Bitte geben Sie immer eine Telefonnummer an, über die Sie unser Support direkt erreichen kann.

### **11.10** Persönliche Einstellungen

Im oberen Bereich der Seite befindet sich eine grüne Schaltfläche betitelt mit *Einstellungen*. Über diese Schaltfläche können Sie Ihre Kontaktinformationen hinterlegen und Ihr Kennwort neu vergeben.



Benutzeranleitung für Kunden

| nen und Kontakt                   |  |                         |                       |   |
|-----------------------------------|--|-------------------------|-----------------------|---|
| Kennung*                          |  |                         |                       | - |
| ktelschow                         |  |                         | Passwort zurücksetzen |   |
| Vorname:*                         | Na                                       | chname:*                |                       |   |
| Katarina                          | Te                                       | Telschow                |                       |   |
| E-Mail:*                          |  |                         |                       |   |
| katarina.telschow@riserid.eu      | ×  | E-Mail Benachrichtigung |                       |   |
| Telefon:                          |  | rtretung:               |                       |   |
|                                   | k  | eine Vertretung         |                       | * |
| Kettenanfrage Umzugsdatenbank Man | uelle Nachbearbeitung                    |                         |                       |   |
|                                   |  |                         |                       |   |
| Kettenanfrage durchfuhren 💿       | Maximale Koste                           | n in €: 40,00 €         | Unbegrenzt            |   |
|                                   | Maximale Anzahl Folgeanf                 | ragen: 9                | Unbegrenzt            |   |
|                                   |  |                         |                       |   |
| 1                                 | keine weiteren Anfragen nach x-Tagen (Ar | nzani): 10              | Unbegrenzt            |   |

Außerdem haben Sie hier die Möglichkeit, Einstellungen vorzunehmen, die sich auf Ihre Anfragen beziehen. Diese Einstellungen gelten immer dann, wenn nicht anders bei der Anfrage oder in der Anfragedatei angegeben oder von Ihrem Superuser nicht anders voreingestellt.

Dieser Bereich ist in vier Abschnitte geteilt:

- 1. BMG-Angaben
- 2. Einstellungen zu Kettenanfragen
- 3. Nutzung der Umzugsdatenbank
- 4. Abstellen der manuellen Nachbearbeitung

Ausgegraute Angaben sind fix vorgegeben und können vom Nutzer nicht geändert werden.



Benutzeranleitung für Kunden

#### **11.10.1 Eigenes Passwort zurücksetzen**

Mit dieser Funktion können Sie sich ein eigenes Kennwort vergeben. Die Funktionalität ist selbsterklärend:

| Passwort ände    | rn     |
|------------------|--------|
| Aktuelles Passwo | ort*   |
| Neues Passwort*  | 0      |
| Passwort wieder  | holen* |
|                  |        |

Beachten Sie bei der Wahl Ihres Passwortes bitte diese Regeln:

Mindestens 8 Zeichen, mindestens eine Ziffer und mindestens einen großen und kleinen Buchstaben sowie ein Sonderzeichen.

Seien Sie kreativ, damit andere Ihr Passwort nicht erraten können. Nehmen Sie beispielsweise nicht Ihr Geburtsdatum.

Aus Sicherheitsgründen muss Ihr Passwort alle 210 Tage (30 Wochen) geändert werden.

Bevor das Passwort ungültig wird, erhalten Sie ab dem 28. Tag vor Ablauf ihres Kennwortes nach dem Login im Kundenbereich eine entsprechende Aufforderung angezeigt. Wird Ihr persönliches Passwort nicht innerhalb der maximal möglichen Gültigkeitsdauer von 210 Tagen geändert, ist nach Ablauf dieser Frist ein Anmelden in den Kundenbereich nicht mehr möglich und Sie erhalten eine Fehlermeldung. Fordern Sie mit der Funktion *Passwort vergessen* ein neues Passwort an oder bitten Sie Ihren Superuser, Ihr altes Passwort zurückzusetzen.

#### **11.10.2** Einen Vertreter einrichten

Wenn Sie in den Urlaub fahren oder erkranken, kann lediglich ein Superuser Ihre Anfragen und die dazugehörigen Ergebnisse einsehen, es sei denn, Sie haben einen Vertreter eingerichtet. Dazu wählen Sie im Auswahlmenü "Vertretung" die gewünschte Person aus.



Benutzeranleitung für Kunden

## 12 Länderbesonderheiten

### 12.1 Deutschland

#### Service

In Deutschland werden die lokalen Meldebehörden angefragt. Die jeweiligen Preise und Lieferzeiten werden bei der Preisinformation angezeigt.

#### Anfrage

Pflichtangaben für Anfragen in Deutschland sind:

- Postleitzahl und Ort.
- Vorname und Familienname.
- Zwei der folgenden Angaben:
  - Geschlecht und Geburtsdatum und/ oder
  - PLZ + Straße mit Hausnummer.

Beachten Sie bei der Eingabe Ihrer Daten bitte folgendes:

- Keine Abkürzungen von Namen (z.B. M. Müller, Gabi anstatt Gabriele).
- Keine zwei Personen anfragen! Im Vornamen *Erika Mustermann* und im Familiennamen *Michael Mustermann*.
- Keine Namenszusätze oder Titel (z.B. Dr., Graf oder Freifrau).
- Beim Nachnamen können auch der Geburtsname oder ein früherer Familienname angegeben werden.
- Die Postleitzahl immer 5-stellig angeben, eine führende 0 nicht vergessen.
- Keine Angaben zu Wohnungsgebern (c/o oder bei), Gebäudebezeichnungen (Gartenhaus) oder Stockwerken (Etage 5 re).
- Straßennamen in vollständiger und möglichst korrekter Schreibweise (nicht *Ku'damm*) recherchierbar unter <u>https://www.postdirekt.de/plzserver/</u>
- Wann immer möglich, die Angabe von Geburtsdatum und Geschlecht.
- Keine gewerblichen Anschriften: Friseursalon, Pizzeria, Steuerberater o.ä.



Benutzeranleitung für Kunden

## 12.2 Österreich

#### Service

Meldeanfragen in Österreich werden online verarbeitet:

• Wenn eine Registrierung beim Bundesministerium für Inneres vorliegt, werden Ihre Anfragen mit ihrer Kennung bearbeitet. Für Antragsformulare zur Registrierung wenden Sie sich bitte an den RISER-Kundendienst.

#### Anfrage

Pflichtangaben für Anfragen in Österreich sind:

- Vorname und Familienname.
- Eine der folgenden Angaben: Geburtsdatum, PLZ, Ort, Straße.

#### Ergebnis

Angaben zur Person: Vollständiger Vorname und Nachname, Titel, Land, PLZ, Ort, Straße, Hausnummer, Hausnummernzusatz, Stiege, Türnummer – sofern vorhanden.



Benutzeranleitung für Kunden

### 12.3 Schweiz

#### Service

Meldeanfragen in der Schweiz werden auf konventionelle Art bearbeitet, die Bearbeitungszeit beträgt in der Regel 2-3 Wochen. Der Abgleich erfolgt gegen die Melderegister der Kantone.

#### Anfrage

Melderegisterauskünfte werden in der Schweiz von den lokalen Meldeämtern erteilt.

Pflichtangaben für Anfragen in der Schweiz sind:

- Vorname und Familienname.
- Postleitzahl und Ort.
- Eine der folgenden Angaben: Straße und Hausnummer oder Geburtsdatum.

#### Ergebnis

Angaben zur Person: Vollständiger Vorname und Nachname, Titel, Land, PLZ, Ort, Straße, Hausnummer, Hausnummernzusatz.



## **13** Aufschlüsselung der Ergebnisse

Mit der Auskunft erhalten Sie mit dem Ergebnis mehrere Informationen zur Erläuterung.

### **13.1** Das drei-geteilte Anfrageergebnis

Das Ergebnis teilt sich in drei Meldungen auf: das tatsächliche Ergebnis der Suche, einen sog. Adressstatus und evtl. zusätzliche Informationen zum Ergebnis.

- Der Ergebnisstatus gibt an, ob die gesuchte Person identifiziert wurde.
- Im Adressstatus erhalten Sie Informationen zur Wohnung
- und in den Zusatzinformationen erhalten Sie weitere Informationen zur Auskunft.

| 13.1.1 | Ergebn  | isstatus |
|--------|---------|----------|
| 13.1.1 | LISCOIL | isstatus |

| Ergebnisstatus | Bedeutung   |
|----------------|---|
| 1              | Person eindeutig identifiziert. Ergebnisdaten übermittelt.  |
| 2              | Der Betroffene wurde im Rahmen der automatisierten Suche im Melderegister nicht ein-<br>deutig identifiziert. Die Daten werden nicht übermittelt.   |
| 3              | Person nicht oder nicht eindeutig identifiziert. Es werden keine Ergebnisdaten übermittelt:<br>Der Betroffene konnte nicht oder nicht eindeutig identifiziert werden. Das kann bedeuten,<br>dass die Person a) nicht am Ort gemeldet ist b) am angegebenen Ort mit anderen Daten<br>gemeldet ist (z.B. andere Schreibweise des Namens) oder c) mehrfach gefunden wurde. |
| 4              | Eine Verarbeitung war nicht möglich.<br>Auskünfte mit Ergebnisstatus 4 sind grundsätzlich kostenfrei.   |
| 5              | <b>Ergebnis bei Schufa-Anfrage:</b><br>Eine Melderegisterauskunft wird nicht eingeholt, weil die Abfrage des Geburtsdatums bei<br>der Schufa kein Ergebnis geliefert hat oder aber ein abweichendes Geburtsdatum ermittelt<br>wurde (s. Zusatzinformation)  |



#### 13.1.2 Adressstatus

| Adressstatus | Zu Ergebnis-<br>status | Bedeutung  |
|--------------|------------------------|--|
| 1            | 1                      | Aktuelle Anschrift.  |
| 2            | 1                      | Verzogen. Sofern bekannt, wird die der Meldebehörde bekannte Umzugsan-<br>schrift mitgeteilt. Ob diese Anschrift immer noch aktuell ist, kann nicht gewähr-<br>leistet werden. |
| 3            | 1                      | Verstorben   |
| 5            | 1                      | Verzogen (Ergebnis aus UDB)  |

#### 13.1.3 Zusatzinformation

Beachten Sie bitte, dass zu einer Auskunft mehrere Zusatzinformationen auftreten können, z.B. innerhalb Gemeinde verzogen, geänderter Nachname und manuell bearbeitet. Die einzelnen Codes werden durch Leerzeichen getrennt, hier sind es *01 04 18*.

| Zusatz-in-<br>formation | Zu Ergebnis-<br>status | Bedeutung   |
|-------------------------|------------------------|---|
| 01                      | 1                      | Betroffener unter anderer Adresse in der angefragten Gemeinde gemeldet.                     |
| 03                      | 1                      | Person führt einen weiteren/ anderen Vornamen   |
| 04                      | 1                      | Meldebehörde liegen weitere/ andere Familiennamen vor.                                      |
| 14                      | 3                      | Die Suche im Melderegister ergab keinen Treffer.  |
| 15                      | 2                      | Die Suche im Melderegister ergab mehr als einen Treffer.                                    |
| 16                      | 1                      | Die gesuchte Person ist unbekannt verzogen.   |
| 18                      | 1, 3                   | Anfrage wurde durch Meldebehörde manuell nachbearbeitet.                                    |
| 19                      | 1                      | In der von der Meldebehörde mitgeteilten Anschrift fehlen einzelne Adressbe-<br>standteile. |
| 30                      | 1,3                    | Dieser Datensatz ist Teil einer Kettenanfrage.  |
| 31                      | 1                      | Es konnte keine weitere Kettenanfrage ausgelöst werden (Näheres siehe Fehlertext).          |
| 32                      | 1                      | Es wurde eine weitere Kettenanfrage ausgelöst.  |
| 40                      | 1                      | Anfrage wurde gegen die Umzugsdatenbank geprüft.  |
| 46                      | 1                      | Person wurde im Sterberegister gefunden.  |
| 47                      | 1                      | Eine Sterbeurkunde ist vorhanden und kann gegen Gebühr bestellt werden.                     |
| 50                      | alle                   | Geburtsdatenanreicherung Treffer  |



Benutzeranleitung für Kunden

| Zusatz-in-<br>formation | Zu Ergebnis-<br>status | Bedeutung  |
|-------------------------|------------------------|--|
| 51                      | alle                   | Geburtsdatenanreicherung negativ                                       |
| 52                      | alle                   | EMA mit Geburtsdatumanreicherung                                       |
| 53                      | alle                   | Geburtsdatum Überprüfung abweichend. EMA mit Geburtsdatum Kunde.       |
| 54                      | alle                   | Geburtsdatum Überprüfung abweichend. EMA mit Geburtsdatum Überprüfung. |
| 55                      | alle                   | Geburtsdatum Überprüfung abweichend. EMA ohne Geburtsdatum.            |
| 70                      | 5                      | Abbruch EMA Geburtsdatenanreicherung negativ                           |
| 71                      | 5                      | Abbruch EMA Geburtsdatenanreicherung abweichend                        |
| 90                      | 4                      | Anfrage wurde storniert.   |
| 91                      | 4                      | Dublette - Anfrage wurde storniert.                                    |
| 92                      | 4                      | Stornierung aufgrund Abweisung der Anfrage seitens der Meldebehörde    |
| 94                      | 2                      | Anfrage nicht akzeptiert (Schweiz).                                    |

Sollten Sie eine Geburtsdatenanreicherung oder Abfragen gegen das Sterberegister wünschen, setzen Sie sich bitte mit unserem Vertrieb in Verbindung.



## **14** Format der Sammelanfragedateien

### 14.1 Format der Anfragedaten

Für die Anfrage können die folgenden Felder verwendet werden. Bitte die Spaltenüberschriften nicht verändern, die Reihenfolge kann variieren. Dies ist eine allgemeingültige Standardtabelle und bildet keine kundenspezifischen Sonder-CSV-Formate ab.

Das zu verwendende Trennzeichen ist Semikolon. Das Encoding der Datei sollte ISO-8859-1 bzw. UTF-8 sein und ist in den Kundenstammdaten hinterlegt. Eine Änderung des Encodings muss zwischen Ihnen und uns abgesprochen sein!

Beachten Sie die Hinweise zum Datenumfang der Anfrage (Kapitel 2.2) und die zulässigen gewerblichen Zwecke (Kapitel 5).

| J | Pflichtangabe, Hintergrundfarbe Orange  |
|---|---|
| W | Pflichtangabe, abhängig von einer anderen Angabe:<br>entweder Zeilen mit blauem Hintergrund |
|   | oder Zeilen mit grünem Hintergrund (oder beide Angaben)                                     |
| 0 | Angabe ist optional   |

| Nr | Feldname<br>(ein Wort,<br>keine Trenn-<br>zeichen oder<br>Umbrüche!<br>Unterstriche<br>gelten!) | Pflicht-feld | Beschreibung  | max. Länge | Format | Vorbelegung | Kundenvorbelegung<br>möglich |
|----|---|--------------|---|------------|--------|-------------|------------------------------|
| 1  | aktenzeichen  | J            | Wird mit dem Ergebnis zurück geliefert. Bei<br>eindeutigem Aktenzeichen kann RISER ei-<br>nen Dubletten-Check aktivieren, der verhin-<br>dert, dass gleiche Anfragen mehrfach bear-<br>beitet werden. | 50         | Text   |             |                              |
| 2  | vorname   | J            | Mehrere Vornamen durch Leerzeichen ge-<br>trennt, bitte keine abgekürzten Vornamen<br>(Gabi statt Gabriele, Phil statt Philipp)   | 50         | Text   |             |                              |
| 3  | nachname  | J            | Aktueller oder früherer Nachname (z.B. Ge-<br>burtsname).   | 50         | Text   |             |                              |



| Nr | Feldname<br>(ein Wort,<br>keine Trenn-<br>zeichen oder<br>Umbrüche!<br>Unterstriche<br>gelten!) | Pflicht-feld | Beschreibung   | max. Länge | Format     | Vorbelegung | Kunden vor belegung<br>möglich |
|----|---|--------------|--|------------|------------|-------------|--------------------------------|
| 4  | geschlecht  | W            | männlich = <b>m</b><br>weiblich = <b>w</b> (f)   |            |            |             |                                |
| 5  | geburtsdatum  | w            | Nur als vollständiges, kalendarisch korrektes<br>Geburtsdatum angeben. Falls Ihnen dieses<br>nicht vorliegt, kann eine Anreicherung über<br>die Schufa beauftragt werden   |            | tt.mm.jjjj |             |                                |
| 6  | plz   | J            | ünfstellige PLZ für Deutschland,<br>Ausland (AT und CH) entsprechend   |            |            |             |                                |
| 7  | ort   | J            | Name des Ortes oder der Stadt, in der die<br>Anfrage durchgeführt werden soll  |            | Text       |             |                                |
| 8  | strasse   | w            | Name der Straße zu der Adresse, an der die<br>angefragte Person wohnt. Ohne Geburtsda-<br>tum zwingend erforderlich.<br>Eine Hausnummer kann mit angegeben sein.<br>Ebenso eine Hausnummer mit Hausnum-<br>mernzusatz: <b>Hauptstraße 9A</b> |            | Text       |             |                                |
| 9  | hausnummer  | W            | Hausnummer der angefragten Person. Kann<br>auch Hausnummernzusatz enthalten  |            | Text       |             |                                |
| 10 | hausnum-<br>mernzusatz  | 0            | Zusatz zur Hausnummer wie z.B. <b>a</b> bei <b>98a</b> .<br><b>Keine</b> postalischen Zusätze wie <i>Hinterhaus</i> .  | 1          | Text       |             |                                |
| 11 | land  | 0            | Zweistelliger Ländercode nach ISO 3166:<br>zulässig sind <i>de, at oder ch</i>   |            | Text       | de          |                                |
| 12 | art_anfrage   | 0            | ADV (Auftragsdatenverarbeitung), Spalte<br>kann bei Vorbelegung durch RISER-Kun-<br>densupport auch weggelassen werden   |            | Text       | ADV         | ja                             |
| 13 | bmg_auftrag<br>geber  | J            | Auftragsdatenverarbeiter geben den Auftrag-<br>geber der Anfrage an. Für eigene Anfragen<br>ist kein Auftraggeber anzugeben.<br>Spalte kann bei Vorbelegung durch RISER-<br>Kundensupport auch weggelassen werden.                           | 50         | Text       |             |                                |



| Nr | Feldname<br>(ein Wort,<br>keine Trenn-<br>zeichen oder<br>Umbrüche!<br>Unterstriche<br>gelten!) | Pflicht-feld | Beschreibung   | max. Länge | Format    | Vorbelegung | Kunden vor belegung<br>möglich |
|----|---|--------------|--|------------|-----------|-------------|--------------------------------|
| 14 | bmg_akten<br>zeichen_<br>auftraggeber   | J            | Auftragsdatenverarbeiter geben das Akten-<br>zeichen des Auftraggebers der Anfrage an.<br>Für eigene Anfragen ist kein Aktenzeichen<br>anzugeben.<br>Spalte kann bei Vorbelegung durch RISER-<br>Kundensupport auch weggelassen werden.  | 50         | Text      |             |                                |
| 15 | bmg_gewerb<br>liche_zwe-<br>cke_auftragge-<br>ber   | J            | RISER-Endkunden geben hier die Schlüssel<br>er "Gewerblichen Zwecke" und Adress-<br>Dienstleiter die "Gewerblichen Zwecke" ihres<br>Auftraggebers an.<br>Auftragsdatenverarbeiter geben hier die<br>Zwecke des Auftraggebers der Anfrage an.<br>Spalte kann bei Vorbelegung durch RISER-<br>Kundensupport auch weggelassen werden. |            | Text      |             | ja                             |
| 16 | bmg_dritte_<br>auftraggeber   | 0            | Wenn die Auskunft an Dritte weitergegeben<br>werden soll, sind diese hier anzugeben.<br>Spalte kann bei Vorbelegung durch RISER-<br>Kundensupport auch weggelassen werden  |            | Text      |             |                                |
| 17 | kettenanfrage   | 0            | ja / nein;<br>wenn ja, dann sollen <b>Kettenanfragen</b> aus-<br>gelöst werden, wenn Adressstatus im Ergeb-<br>nis <i>verzogen</i> ist.  |            | Text      | Nein        | ja                             |
| 18 | max_kosten  | ο            | Maximale Kosten der <b>Kettenanfragen</b><br>0,00 = kein Limit. Spalte kann auch gelöscht<br>werden  |            | Numerisch | 0,00        | ja                             |
| 19 | max_laufzeit  | 0            | Maximale Anzahl von Tagen, bis zu denen<br>weitere <b>Kettenanfragen</b> ausgelöst werden<br>sollen;<br>0 = kein Limit. Stichtag ist die erste Beauftra-<br>gung.  |            | Numerisch | 0           | ja                             |
| 20 | max_hops  | ο            | Maximal Anzahl der auszulösenden <b>Ketten-<br/>anfragen</b><br>0 = kein Limit.  |            | Numerisch | 0           | ja                             |



| Nr | Feldname<br>(ein Wort,<br>keine Trenn-<br>zeichen oder<br>Umbrüche!<br>Unterstriche<br>gelten!) | Pflicht-feld | Beschreibung   | max. Länge | Format | Vorbelegung | Kunden vor belegung<br>möglich |
|----|---|--------------|--|------------|--------|-------------|--------------------------------|
| 21 | manuelle_<br>nach<br>bearbeitung  | 0            | Manuelle Nachbearbeitung erwünscht; Vor-<br>belegung = ja.<br>Mögliche Werte: ja/nein, j/n, 1/0  |            | Text   |             | ja                             |
| 22 | udb_anfrage   | 0            | Umzugsdatenbankanfrage<br>nein= keine Umzugsdatenbankanfrage, nur<br>Melderegisteranfrage<br>ja= zuerst Umzugsdatenbankanfrage, bei<br>negativem Ergebniss nachfolgend Meldere-<br>gisteranfrage<br>nur=nur Umzugsdatenbankanfrage, keine<br>Melderegisteranfrage. Spalte kann bei Vor-<br>belegung durch RISER-Kundensupport auch<br>entfernt |            | Text   | nein        | ja                             |



Benutzeranleitung für Kunden

### 14.2 Format der Ergebnisdaten

Ergebnisdaten können Sie unter *Aufträge verfolgen* einsehen und als csv-Datei auf Ihrem lokalen Rechner speichern. In der Ergebnisdatei werden die Angaben der Anfragedatei zunächst wiederholt. So bleibt ersichtlich, mit welchen Anfragemerkmalen Sie die Meldeanfrage zu der jeweiligen Person gestellt haben. Die Ergebnisse aus dem Melderegister zur jeweils angefragten Person befinden sich in den folgenden Feldern.

Dies ist die vom RISER System erzeugte allgemeingültige Standardtabelle und bildet keine kundenspezifischen Sonder-CSV-Formate ab.

| Nr | Feldname                                | Beschreibung   | max.<br>Länge | Format     |
|----|---|--|---------------|------------|
| 1  | aktenzeichen                            | Ihr Aktenzeichen dieser Anfrage                            | 50            | Text       |
| 2  | vorname                                 | Hier werden Ihre Anfragedaten wieder-<br>holt              | 50            | Text       |
| 3  | nachname                                |  | 50            | Text       |
| 4  | geschlecht                              |  | 1             |            |
| 5  | geburtsdatum                            |  | 10            | tt.mm.jjjj |
| 6  | plz                                     |  | 5             |            |
| 7  | ort                                     |  | 50            | Text       |
| 8  | strasse                                 |  | 50            | Text       |
| 9  | hausnummer                              |  | 4             | Text       |
| 10 | hausnummernzusatz                       |  | 1             | Text       |
| 11 | land                                    |  | 2             | Text       |
| 12 | bmg_auftraggeber                        |  | 50            | Text       |
| 13 | bmg_aktenzeichen_auftraggeber           |  | 50            | Text       |
| 14 | bmg_gewerbliche_zwecke_<br>auftraggeber |  | 20            | Text       |
| 15 | bmg_dritte_auftraggeber                 |  | 50            | Text       |
| 16 | auftragsposition                        | Positionsnummer innerhalb eines Auf-<br>trags.             | 20            | Numerisch  |
| 17 | ergebnisstatus                          | Information, ob eine Person eindeutig identifiziert wurde. | 1             | Numerisch  |
| 18 | zusatzinformation                       | Weiterführende Informationen zum Er-<br>gebnisstatus.      | 20            | Text       |



Benutzeranleitung für Kunden

| Nr | Feldname                     | Beschreibung   | max.  | Format     |  |
|----|------------------------------|--|-------|------------|--|
|    |                              |  | Lange |            |  |
| 19 | adressstatus                 | Information, ob die beauskunftete Ad-<br>resse aktuell ist.  | 1     | Numerisch  |  |
| 20 | datum zeit ergebnis          | Datum, an dem die Meldebehörde die<br>Auskunft erteilt hat. Relevant für die<br>Rechnungsstellung. | 10    | tt.mm.jjjj |  |
| 21 | ortsname meldebehörde        | Name der angefragten Gemeinde.   | 50    | Text       |  |
| 22 | auskunft titel               | Titel der identifizierten Person, z.B. <b>Dr.</b> oder <b>Prof.</b>                                | 30    | Text       |  |
| 23 | auskunft vorname             | Vorname der identifizierten Person.  | 50    | Text       |  |
| 24 | auskunft namensbestandteil   | Namenszusätze wie z.B. Graf.   | 128   | Text       |  |
| 25 | auskunft nachname            | Aktueller Nachname der identifizierten Person.   | 50    | Text       |  |
| 26 | auskunft plz                 | Postleitzahl zu der beauskunfteten Ad-<br>resse.   | 5     | Text       |  |
| 27 | auskunft ort                 | Name der Stadt zu der beauskunfteten Adresse.  | 50    | Text       |  |
| 28 | auskunft strasse             | Name der Straße zu der beauskunfteten Adresse.   | 50    | Text       |  |
| 29 | auskunft hausnummer          | Hausnummer zu der beauskunfteten Ad-<br>resse.   | 4     | Text       |  |
| 30 | auskunft hausnummerzusatz    | Hausnummerzusatz zu der beauskunfte-<br>ten Adresse.   | 1     | Text       |  |
| 31 | auskunft adressierungszusatz | Auskunft über weitere Adressbestand-<br>teile.   | 128   | Text       |  |
| 32 | auskunft land                | Länderkennzeichen gemäß TLD-Code wie z.B. <i>de</i> oder <i>pl</i> .                               | 2     | TLD-Code   |  |
| 33 | fehler                       | Information zu aufgetreten Fehlern.  | 128   | Text       |  |
| 34 | ags                          | Amtlicher Gemeindeschlüssel der ange-<br>fragten Gemeinde  | 8     | Text       |  |
| 35 | preis                        | Endpreis der Anfrage inklusive Gebüh-<br>ren und Serviceaufschlag (Netto)                          | 5     | 00,00      |  |